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L’ANTENNE MAYET EDITORIAL

En ces dernières heures de l’année 2017, nous vous souhaitons d’en-
trer en 2018 avec enthousiasme, prêt à relever tous les défis.
Pour ce nouveau bulletin d’information, vous découvrirez ce que le 
conseil municipal et vos associations locales entreprennent pour vous.
Réalisations d’aujourd’hui ou projets pour demain, nous avons à cœur 
de donner le meilleur de nous-même pour faire de notre territoire, 
un espace toujours plus agréable à vivre.
Les embûches ne doivent pas être un prétexte pour nous lamenter, 
mais au contraire une opportunité pour nous remettre en cause et 
innover. L’exigence n’ôte rien à la passion.

Le conseil municipal est depuis toujours économe sur le budget de 
fonctionnement. Notre règle de base est simple : un euro dépensé 
doit être un euro utile. Nous voulons pouvoir continuer d’investir 
car ne plus le faire serait laisser se dégrader notre patrimoine, nos 
réseaux et constituerait une dette à retardement pour la génération 
suivante.

Quant aux moyens financiers pour accomplir au mieux nos missions : 
il faut composer avec des dotations de l’état en forte baisse depuis 
plusieurs années et des difficultés locales parfois inattendues. Ainsi 
nous redoublons d’efforts dans les partenariats pour cofinancer nos 
projets. Vous verrez dans ce bulletin que nombre de réalisations sont 
réalisées en interne par nos agents communaux et les élus eux-
mêmes.
Les années à venir ne seront pas de tout repos. Réformes territo-
riales, réduction des dotations, nous obligent d’ores et déjà à penser 
l’action publique autrement. Il faudra faire aussi bien avec moins de 
moyens.
 
Mayet est une commune pleinement vivante lorsque ses habitants se 
retrouvent lors d’une fête populaire telle celle du 14 juillet, lorsque 
les enfants des écoles et collège lisent un message de paix lors d’une 
cérémonie commémorative, lorsque des bénévoles rendent hommage 
à notre passé lors d’expositions et lorsque nos associations orga-
nisent une manifestation sportive, culturelle, artistique pour faire vivre 
et animer notre village.

Nous vous laissons, chères mayétaises et mayétais, découvrir votre 
bulletin municipal. Article après article, voyez comment vos conseillers 
municipaux, des bénévoles associatifs ou tout simplement des citoyens 
de bonne volonté s’engagent pour faire vivre notre village.
Et si toutefois vous n’aviez pas encore pris le temps de vous investir 
pour une cause, croyez bien que les possibilités de vous engager ne 
manquent pas plus que les besoins de bonne volonté.
Petits et grands travaux, actions invisibles ou au contraire d’envergure, 
nous avons besoin de toutes et de tous pour écrire l’avenir de notre 
commune.
Avec enthousiasme, exigence et passion, soyons toutes et tous les 
artisans d’une commune moderne, ouverte, rénovée, audacieuse et 
solidaire.Toute l’équipe municipale vous souhaite de bonnes fêtes de 
fin d’année.

Jean – François CHAPELLIERE
  Adjoint au Maire

La Recette du Chef      17
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Rendez-vous sur le site 

https://ants.gouv.fr/ 
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 INSCRIPTIONS LISTES ELECTORALES

Les nouveaux habitants peuvent s’inscrire sur les listes électorales poli-
tiques jusqu’au 30 Décembre 2017 munis d’une pièce d’identité et d’un 
justificatif de domicile.
En cas de changement d’adresse ou d’état civil, merci de bien vouloir le 
signaler en Mairie.

Infos Mairie

Heures d’ouverture de la Mairie
Lundi, Mardi, Jeudi, vendredi 
 9 h à 12h  - 13h30 à 18h
Mercredi 9 h à 12h   - 15 h 30
 à 18 h00

Mise en vente de terrains à bâtir 
viabilisés (clos de l’Aubépin)
Les surfaces sont comprises entre 
1000 et 1800 m² au prix de 35.88 € 
ttc/le m²
Pour plus d’informations contac-
ter la mairie au  02.43.46.91.93 ou 
02.43.46.60.11

Pompiers
Tél 18 –Chef de centre, 
Grégory MARTIN

Gendarmerie Nationale
MAYET : tél 17 ou 02.43.46.60.04
Mayet
Mardi de 8 h à 12 h
Jeudi de 14 h à  18 h
Samedi  de  14 h à 18 h
Aubigné Racan
Mercredi de 14 h à 18 h
Samedi de 14 h à 18 h

Heures d’ouverture de la Poste
02.43.46.60.49
Du lundi au vendredi  9 H – 12h15 
/14h – 16h 45
Samedi  9h – 12h

Action sociale de proximité
Circonscription  d’Action Sociale de 
la Vallée du Loir
MME GAUTHIER-DUBOIS Sophie
MME COLLIER Charlotte 
22 Avenue de la Pelouse  - 72360 
MAYET
02.43.38.18.20

MISSION LOCALE  
Jeudi matin sur rendez-vous

Conciliateur de Justice
Permanence  à la Mairie le 1er et 
3ème mardi de chaque mois sur Ren-
dez-vous au  02.43.46.60.11

Familles Rurales
Permanence à la  Mairie tous les 
lundis après midi 

VOS DEMARCHES EN LIGNE

Maison de service au public ET 

service emploi  en mairie jeudi 
après midi sur Rendez-vous
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LE RECENSEMENT ET LA JOURNEE DEFENSE ET CITOYENNETÉ

Dans les trois mois qui suivent leur 16 ème anniversaire, tous les jeunes fran-
çais, garçons et filles, doivent se faire recenser à la mairie de leur domicile ou au 
consulat s’ils résident à l’étranger. 

Cette démarche obligatoire s’insère dans le parcours de citoyenneté qui com-
prend outre le recensement, l’enseignement de défense et la Journée Défense et 
Citoyenneté (JDC) Le recensement facilite l’inscription sur les listes électorales et 
permet d’effectuer la Journée Défense et Citoyenneté. Cette journée donne lieu à 
la délivrance d’un certificat qui est exigé pour présenter les concours et examens 
organisés par les autorités publiques (permis de conduire, baccalauréat, inscription 
en faculté…).

Pour tout renseignement veuillez contacter l’accueil de la mairie ou le Centre du 
service national d’ANGERS (02.44.01.20.50 ou 20.60) mail : csn-angers.jdc.fct@intradef.gouv.fr

LA SECURITE ROUTIERE
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LIEU                              Entrants           Sortants           V Maxi entrant        V Maxi Sortant

Rte de Pontvallain        39730         40146         111                      159
Rte de Verneil              25763               27789                110                      130
St Nicolas                   29772                26721                 82                        79
Rte Ecommoy             50240                60223                124                      150
Rte de Sarcé                 6376                 6614                 109                      156

Données du mois d' OCTOBRE

Syndicat Intercommunal d’Adduction d’Eau Potable
Rue Raymond Justice 72360 MAYET

Je répare
Un robinet qui goutte, c’est un robinet qui coûte ! Cela paraît insignifiant, mais un goutte à goutte, c’est près de 100 litres d’eau 
perdus par jour. Alors que dans la majorité des cas, il suffit de changer le joint.
En ce qui concerne la chasse d’eau, c’est encore pire ! Une chasse d’eau peut faire perdre jusqu’à 600 litres par jour. Ces fuites 
ne sont pas toujours visibles, car le filet d’eau glisse sur la paroi. Pour vérifier si une chasse fuit, je fais tomber un peu de liquide 
alimentaire coloré. Si ce liquide est dilué par un filet d’eau alors que la chasse est à l’arrêt, il y a une fuite. La réparation d’une 
chasse d’eau est généralement simple.

Je préviens  
Je dois bien protéger mon compteur du gel (blocs de polystyrène, laine de verre, etc...) ainsi que tous les robinets extérieurs.
Pour tout départ prolongé de la maison, je vidange mes installations et je ferme le compteur général.
Limiter la pression, c’est diminuer le risque de fuite. Je peux installer un réducteur de pression au départ de mon installation 
d’eau. Il m’évitera des consommations d’eau excessives, des fuites prématurées au niveau des chasses d’eau, des raccords ou 
encore du ballon d’eau chaude. Et il augmentera la durée de vie de mes appareils électroménagers.

Je change mon comportement
Je prends des douches plutôt que des bains. Un bain fait en moyenne 200 litres. Il consomme autant d'eau qu'une douche de près 
de 30 minutes avec douchette économe. 
Je limite la durée de ma douche. Je ne laisse pas couler l’eau pendant le savonnage.
Pour les enfants, j’adapte le volume du bain à leur morphologie : un bain n’est pas une piscine et quelques dizaines de litres sont 
largement suffisants !
EN BREF...  
Aucun de ces gestes ne bouleversera notre confort et,
Avec un peu de bonne volonté,
Nous avons le pouvoir de réduire notre facture d’eau !

5
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Qui est responsable de l’élagage ?

Distances de sécurité minimales après élagage

L’élagage en toute sécurité

En tant que propriétaire ou occupant, j’ai la 

responsabilité de l’élagage des branches qui 

surplombent le domaine public (trottoirs, routes, bas 
côtés et fossés)

L’élagage est à la charge d’ERDF

Plus d’électricité ? 

Vous constatez une situation dangereuse ? 
Contactez immédiatement le :

09 726 750 + N° de votre 

département

Attention: Les distances varient suivant le type de lignes
Enedis demande que l’élagage soit réalisé en augmentant d’au moins un mètre les distances prévues à la construction des lignes (Norme NFC 11-201)

Si l’élagage est de votre responsabilité, 

3 possibilités s’offrent à vous : 

Confier mon élagage à une entreprise spécialisée
Confier mon élagage à Enedis
Effectuer moi-même l’élagage. 

Dans ce dernier cas, il est obligatoire pour votre 
sécurité d’établir une Demande de Travaux et 
une Demande d’Intention de Commencement de 
www.reseaux-et-canalisations.ineris.fr

Enedis & Vous : 

 1. Elagage : comment vivre en toute sécurité au voisinage des lignes électriques …
La chute d’arbres ou de branches sur le réseau électrique est la première cause des coupures de courant électrique. 
On ne peut pas éviter une tempête mais on peut empêcher des arbres mal implantés ou mal entretenus de blesser des per-
sonnes, de provoquer des coupures d’électricité, d’endommager les réseaux, d’entraîner de lourds dommages et intérêts… 
aux propriétaires d’arbres concernés.
Si vous êtes propriétaire d’un terrain à proximité du domaine public (trottoirs, routes, chemins), il vous appartient d’élaguer 
régulièrement votre végétation sur votre propriété afin d’éviter que les branches ne surplombent le domaine public.  
Soyez vigilant : avant tout élagage, il est indispensable de vous renseigner sur les démarches à effectuer.
Pour en savoir plus, télécharger la brochure Elagage jointe dans le courriel

 2. Construire sans détruire : déclarer vos travaux ! 
Vous entreprenez de réaliser un élagage, une rénovation ou un aménagement des espaces verts sur votre domaine privé, … 
Attention des réseaux souterrains et aériens sont peut être à proximité !

Chaque année, plus de 100 000 dommages sont déplorés lors de travaux effectués au voisinage des 4 millions de kilomètres 
de réseaux aériens ou souterrains implantés en France. Ces incidents entraînent des arrêts de chantiers, une interruption 
des services publics, et des perturbations de la circulation sur les voies publiques. 
Dans le cadre du plan d’actions anti-endommagement des réseaux, le téléservice www.reseaux-et-canalisations.gouv.fr a été 
mis en place par le gouvernement depuis 2012 afin de prévenir les accidents et incidents lors de travaux réalisés à proximité 
de réseaux aériens, enterrés ou subaquatiques. 

Concrètement, toute personne envisageant de réaliser des travaux a l’obligation de consulter ce nouveau téléservice afin 
d’obtenir la liste des exploitants auxquels ils devront adresser les nouvelles déclarations réglementaires de projet de travaux 
(DT) et d’intention de commencement de travaux (DICT).
Les exploitants concernés par l’emprise du chantier (Enedis, GRDF, Orange, RTE, …) vous fourniront alors les préconisations 
qu’il convient d’appliquer pour réaliser votre chantier en toute sécurité. Si besoin, une protection ou un déplacement du 
réseau devra être réalisé le temps de vos travaux.  Pour en savoir plus : www.reseaux-et-canalisations.gouv.fr 

 3. « Enedis à mes côtés », une application gratuite à télécharger !
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DÉPARTEMENT DE LA SARTHE
COMMUNE DE   MAYET

Arrêté municipal du 14  Novembre 2017
N° 2017/0103

Réglementation entretien des trottoirs
dans l'agglomération de MAYET

Vu l'article L 2212-2 du Code général des collectivités territoriales, 
Vu l'article R 610-5 du Code pénal qui prévoit que la violation des interdictions ou le manquement aux obligations édictées par 

les décrets et arrêtés de police sont punis de l'amende prévue pour les contraventions de la 1ère classe,
Vu le règlement sanitaire départemental,

Considérant que l'entretien des voies publiques est nécessaire pour maintenir la Commune dans un état constant de propreté 
et d'hygiène, 

Que les mesures prises par les autorités ne peuvent donner des résultats satisfaisants qu'autant que les habitants concourent, 
en ce qui les concerne, à leur exécution et remplissent les obligations qui leur sont imposées dans l'intérêt de tous, 

A R R ê t e

ARTICLE  1 : Le nettoyage des rues ou parties de rues salies par les voitures en surcharge ou chargées sans précaution doit 
être opéré immédiatement par les soins des responsables ou d'office à leurs frais, par ordre des services de police, et sans 

préjudice des poursuites encourues.

ARTICLE 2 : L'entretien en état de propreté des gargouilles placées sous les trottoirs pour l'écoulement des eaux pluviales est à 
la charge des propriétaires ou des locataires. Ceux-ci doivent veiller à ce qu'elles ne soient jamais obstruées.

ARTICLE 3 : Dans les temps de neige ou de gelée, les propriétaires ou locataires sont tenus de balayer la neige devant leurs 
maisons, sur les trottoirs ou banquettes jusqu'au caniveau, en dégageant celui-ci autant que possible. En cas de verglas, ils 

doivent jeter du sable, des cendres ou de la sciure de bois devant leurs habitations.
ARTICLE 4 : La commune ne pouvant plus utiliser de produits phytosanitaires pour le désherbage, les propriétaires et locataires 

doivent assurer l’entretien minimum de la partie de trottoir devant leur maison ou propriété. Cela comprend l’arrachage des 
mauvaises herbes, le ramassage des feuilles, la taille des haies mitoyenne, le démoussage.

ARTICLE 5 : Les infractions au présent arrêté sont constatées et poursuivies conformément aux lois.  
 ARTICLE 6 : Le présent arrêté sera publié et affiché conformément à la réglementation en vigueur dans la commune de MAYET.

ARTICLE 7 :  Monsieur le Maire de la commune de MAYET 
  Monsieur le Commandant de la brigade de gendarmerie de MAYET/AUBIGNE/PONTVALLAIN, 
 Madame Le brigadier de Police Municipale de MAYET
 sont chargés, chacun en ce qui le concerne, de l'exécution du présent arrêté.

Fait à MAYET
Le 14 Novembre 2017

Le Maire

Les aménagements sportifs et les jeux enfants sont très 
appréciés des mayétais et des personnes de passage sur 
notre plan d’eau, lors de pique-nique ou de pêche en 
famille.
Un autre aménagement va être en cours pendant la 
période hivernale avec l’achat d’un mobil’home de 6 à 8 
personnes, qui sera fonctionnel dès l’ouverture au 1er 
mai 2018, location à la semaine ou au week-end. Si vous 
êtes intéressés pour cette période estivale, contacter La 
mairie.
Je tiens à remercier notre agent Brigitte Landrieux ainsi 
que les services techniques pour l’entretien de ce site 
exceptionnel. L’accueil chaleureux de Brigitte dans son 
chalet qui contribue au bien-être de tous.

    

N’hésitez pas à en parler autour de vous car des personnes 
autour de Mayet ne connaissent pas ce site.

N’oubliez pas qu’il y a des panneaux de signalisation tout 
autour et de bien les respecter : tenue des chiens en laisse, 
vitesse limitée, poubelles, tables de pique-nique et abri 
famille (abri que l’on ne peut pas réserver à l’avance).
Je vous remercie de respecter ces lieux et je vous souhaite 
ainsi que la commission camping tous mes meilleurs vœux 
pour cette nouvelle année et surtout de bons moments 
autour de notre plan d’eau en famille.

SAISON TOURISTIQUE AU CAMPING 2017

 L’adjoint responsable
 HUBERT YVES    

Après nos nombreux aménagements sur notre terrain de camping et au plan d’eau, nous 
pouvons constater une progression du tourisme sur notre site d’environ 12%, soit plus de 
100 nuitées avec une progression constante de camping-caristes, le bouche à oreille fonc-
tionnant bien par le biais de leur guide.
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*Collecte décalée en raison du jour férié

Seuls les bacs dont les couvercles sont fermés seront collectés.

Merci de les sortir la veille au soir.

Bac des emballages à recycler

tous les 15 jours
(selon le secteur A ou B)

Bac des ordures ménagères

1 fois par semaine
Jour de collecte : LUNDI
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+ d’infos : 02 43 94 86 50 ou www.syndicatvaldeloir.fr
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Déchets ménagers : calendrier 2018
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Mars

1er

2915

Février

1er

15

Avril

12

26

Janvier

5*

18

Septembre

13

27

Octobre

11

25

Novembre

8

22

Décembre

6

20

Seuls les bacs dont les couvercles sont fermés seront collectés.

Merci de les sortir la veille au soir.

Déchets ménagers : calendrier 2018

Bac des ordures ménagères

1 fois par semaine

Bac des emballages à recycler

tous les 15 jours
(semaines impaires)

+ d’infos : 02 43 94 86 50
ou www.syndicatvaldeloir.fr

Jour de collecte : JEUDI

Mai

11*

25*

Juin

7

21

Juillet

5

19

Août

2

3017*

*Collecte décalée en raison du jour férié

Le verre continue d’être collecté au conteneur

Consignes de tri

Tous les papiers : journaux,
magazines, annuaires,
publicités, enveloppes

livres...

Dans le bac jaune, les emballages à recycler, en vrac

Emballages en métal :
canette, boîte de conserve,

aérosol...

Emballages en carton : 
céréales, gâteau, pâtes, riz...

Briques alimentaires
lait, jus de fruits, soupe...

Uniquement bouteilles et
flacons en plastique compressés :

eau, jus de fruits, lessive,
shampoing, huile...

Veillez à bien vider le contenu de vos emballages.

Pour une meilleure propreté, laissez les bouchons.

Dans le bac noir, les ordures ménagères, en sac

Suremballages, sacs, films en plastique. Barquettes en polystyrène,
pots en plastique. Couches-culottes
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Calendriers de collecte 2018

Le calendrier de collecte des déchets 2018 est à votre disposition à partir de la mi-décembre :
 - sur le site internet du syndicat www.syndicatvaldeloir.loir. Il suffit pour cela de sélectionner votre commune en haut à 
gauche du site et de suivre les indications,
 - à la mairie de votre commune,
 - au syndicat du Val de Loir, 5 bis boulevard Fisson au Lude
Quelles informations trouve-t-on sur ce document ?
Le jour de collecte de vos déchets, le secteur de collecte de vos déchets, les dates de collecte de votre bac pour les emballages à recy-
cler (collecte tous les 15 jours), un rappel des consignes de tri, les nouveaux horaires d’ouverture des déchèteries.
Pour tout renseignement complémentaire, le syndicat du Val de Loir se tient à votre disposition.
 • Adresse : 5 bis boulevard Fisson 72800 LE LUDE
 • Horaires d’ouvertures : lundi, mardi, mercredi et vendredi : de 9h à 12h et de 14h à 17h
             jeudi : de 9h à 12h (fermé au public l’après-midi)
 • Téléphone : 02.43.94.86.50
 • Mail : contact@syndicatvaldeloir.fr

Janvier 2018 : modification des horaires d’ouverture des déchèteries
Pour répondre aux besoins et aux pratiques des habitants et optimiser le fonctionnement des sites, le Syndicat du 
val de Loir a souhaité faire évoluer les horaires d’ouvertures de ses 4 déchèteries.
Ainsi, à compter du 02 janvier 2018, les horaires d’ouverture seront les suivants : 

	 										Déchèterie	du	Lude	(02.43.94.13.73)	:	

	 									Déchèterie	de	Verneil-le-Ché>f	(02.43.46.73.30)	:	

	 										Déchèterie	de	Oizé	(02.43.77.03.22)	:	

	 										Déchèteries	de	Château-du-Loir	(02.43.46.72.24)	:	

Du	15	avril	au	15	octobre 		Du	16	octobre	au	14	avril

Lundi 		9h	–	12h	/	fermé	l’après-midi 10h	–	12h		/	fermé	l’après	midi

Mardi 		9h	–	12h 10h	–	12h

Mercredi 14h	–	17h30 14h	–	17h

Jeudi 		9h	–	12h 10h	–	12h

Vendredi fermé	le	ma>n	/	14h	–	17h30 fermé	le	ma>n	/	14h	–	17h

Samedi 		9h	–	12h	et	14h	–	17h30 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Du	15	avril	au	15	octobre 		Du	16	octobre	au	14	avril

Lundi Fermé	le	ma>n	/	14h	–	17h30 fermé	le	ma>n	/	14h	–	17h

Mardi 14h	–	17h30 14h	–	17h

Mercredi 		9h	–	12h 10h	–	12h

Jeudi 14h	–	17h30 14h	–	17h

Vendredi 14h	–	17h30 14h	–	17h

Samedi 		9h	–	12h	et	14h	–	17h30 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Du	15	avril	au	15	octobre 		Du	16	octobre	au	14	avril

Lundi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Mardi 14h	–	18h 14h	–	17h

Mercredi 		9h	–	12h 10h	–	12h

Jeudi 14h	–	18h 14h	–	17h

Vendredi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Samedi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 		9h	–	12h	et	14h	–	17h

Du	15	avril	au	15	octobre 		Du	16	octobre	au	14	avril

Lundi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Mardi 		9h	–	12h 10h	–	12h

Mercredi 14h	–	18h 14h	–	17h

Jeudi 		9h	–	12h 10h	–	12h

Vendredi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Samedi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

	 										Déchèterie	de	Oizé	(02.43.77.03.22)	:	

	 										Déchèteries	de	Château-du-Loir	(02.43.46.72.24)	:	

	 	 	

Du	15	avril	au	15	octobre 		Du	16	octobre	au	14	avril

Lundi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Mardi 14h	–	18h 14h	–	17h

Mercredi 		9h	–	12h 10h	–	12h

Jeudi 14h	–	18h 14h	–	17h

Vendredi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Samedi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 		9h	–	12h	et	14h	–	17h

Du	15	avril	au	15	octobre 		Du	16	octobre	au	14	avril

Lundi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Mardi 		9h	–	12h 10h	–	12h

Mercredi 14h	–	18h 14h	–	17h

Jeudi 		9h	–	12h 10h	–	12h

Vendredi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

Samedi 		9h	–	12h	et	14h	–	18h 10h	–	12h	et	14h	–	17h

CCAS 
Repas des anciens
N’oubliez pas notre rendez-vous annuel pour notre 
traditionnel repas des anciens qui se tiendra le  
dimanche 25 fevrier 2018 à 12 heures à la salle 
des fêtes de Mayet .
GHISLAINE POLISSET , ADJOINTE 

Nouveaux services à Mayet

Le jeudi après-midi, en mairie

La mairie de Mayet accueille depuis peu, en partenariat avec la Commu-
nauté de Communes Sud Sarthe, de nouvelles permanences : 

Une permanence de service emploi : partenaire de Pôle emploi et de la 
mission locale, Mme Jouault vous accueille sur RDV un jeudi après midi 
sur deux afin de vous accompagner dans votre recherche d’emploi, votre 
projet professionnel…
Tel pour RDV : 02.85.29.12.15/06.07.14.51.21

Une permanence de l’Espace Intercommunal des Services : Mme Lemoine 
vous accueille un jeudi après midi sur deux afin de vous aider dans vos 
démarches administratives, en particulier les démarches en ligne…
Tel pour renseignement ou RDV : 02.85.29.07.11
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Nous avons décidé d’axer notre travail sur 2  
points :
-La reconstruction du jambage de la porte droite 
effondré au milieu du  20ème et remonté en 
ciment.
-La réalisation d’un enduit traditionnel à la chaux 
à la place de l’ancien extrêmement dégradé.

1-La reconstruction du jambage de la porte droite
Nous envisageons un achat de pierres de tuffeau neuves selon 
un coloris adapté auprès des carrières de Brézé. Le Jambage ne 
sera pas symétrique pour respecter les méthodes de construc-
tions anciennes.

2-La réalisation d’un enduit traditionnel
Nous avons commencé par piqueter et déjointoyer l’ensemble 
du lavoir, hormis les 2 pans de murs refaits  récemment. Actuel-
lement nous nous contentons de rejointoyer.
Nous avons réalisé un essai d’enduit à gauche du bâtiment, par-
tie extérieure. La formule utilisée est un volume de chaux pour  
3 volumes de sable. Le sable provient d’une carrière locale (Bar-
det TP), il est non lavé et donc très orangé. La chaux utilisée est 
une chaux aérienne magnésienne de Neaux de couleur beige. 
Nous y associons  1/4 de chaux vive broyée afin de donner un 
aspect traditionnel avec des petits morceaux de chaux dans le 
mortier. Nous avons épongé l’enduit afin de faire ressortir le 
grain et la couleur et donner un aspect quelque peu vieilli. Le 
sable qui a été utilisé pour cet essai était beaucoup plus rouge 
que le sable acheté par la mairie de Mayet  pour les travaux 
(provenant de  la même carrière).
L’essai  réalisé est volontairement plus ou moins recouvrant 
latéralement afin d’ouvrir une discussion sur l’épaisseur dé-
finitive. Traditionnellement les lavoirs présentent des enduits 
très couvrants avec  seules les pierres de jambages apparentes. 
Cependant le lavoir de la Caille possède une particularité de 
construction : en effet il est bâti  non pas en pierre de tuffeau 
blanche mais en moellons de calcaire coquillé plus durs et gris  
(roche locale) ; Les angles du lavoir sont constitués de gros 
moellons gris disposés à même profondeur que les moellons 
des murs. 

Les Informations
10

RESTAURATION DU LAVOIR DE LA CAILLE
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Si nous réalisons un enduit entièrement couvrant alors 
les angles du lavoir seront totalement recouverts, si  
nous réalisons un enduit pierres vues   alors les pierres 
d’angles seront apparentes. Il est à noter qu’au vu du 
type de moellons utilisés un enduit de pierre vue sera 
sans conséquences sur le maintien de la qualité  du bâti. 
Nous recherchons des photos anciennes extérieures 
du lavoir afin d’évaluer  le degré de recouvrement  des 
enduits à la  fin du 19ième siècle. Nous souhaitons donc 
avoir un avis de la part d’historiens concernant l’épais-
seur de l’enduit sur ce lavoir.
Par ailleurs certains moellons de tuffeau des  3 autres 
jambages de portes sont extrêmement  détériorés, faut-
il des changer ? Ne pas les changer nous fait encourir 
le risque  d’un effondrement à moyen terme, remplacer 
certaines pierres par du neuf effacera l’aspect ancien du 
lavoir. La question des jambages est à prendre rapide-
ment en considération car de telles modifications sont 
à réaliser avant les enduits.

Pour finir, d’autres travaux sont à prévoir, en particulier 
la restauration d’une ferme de charpente particulière-
ment abimée et étayée avec une poutrelle métallique 
depuis fort longtemps. Nous envisageons de combler 
les trous au sol avec de nouvelles briques provenant de 
récupération.

La rénovation du lavoir a commencé le 23 septembre et se poursuit 
tous les samedis matin dans la bonne humeur et l’esprit de bien 
faire, l’équipe est en permanence de 7 à 8 personnes suivant leurs 
disponibilités sur la quinzaine d’inscrits. Nous acceptons toujours 
les bénévoles qui voudraient se joindre à l’équipe qui se compose 
professionnellement de tous les horizons ; conducteur poids lourd, 
comptable, journaliste, dirigeant  d’entreprise émissions réception 
antennes, maquettiste, architecture, RATP, service technique, techni-
cien agricole, professeur sciences de la vie et de la nature, retraité 
coopérative, technicien industrie automobile, animation radio (géné-
ration durable) etc…

L’équipe de bénévoles du lavoir de la Caille
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TRAVAUX VOIRIE

Le 2 semestre 2017, des gros travaux ( rue Eugène Termeau / route de Sarcé ) ont fortement pertur-
bé vos déplacements dans ces différentes rues .Nous voulons vous remercier pour votre patience et 
votre compréhension.

Route de Sarcé
Les travaux de la deuxième tranche sont terminés et apportent satisfaction sur son aménagement sécuritaire.
La mise en place provisoire des  différentes écluses au courant de l’été a permis de modifier certains aménagements en tenant 
compte des différentes demandes des riverains.

Rue Eugène Termeau
Le remplacement du tuyau d’alimentation d’eau potable est terminé et les branchements des particuliers ont été effectués.
Les prochains travaux seront l’enfouissement des réseaux électriques et téléphoniques au début de cette année 2018. Ce chantier 
sera piloté par les services du département.
Après ces travaux, nous effectuerons l’aménagement définitif de cette rue courant 2019, il faut attendre 6 mois que la terre se tasse 
avant de pouvoir refaire la chaussée.

Aménagement sécuritaire Avenue du 14 Juillet ( RD 30 )
Suite à la dépose du berlinois sur la chaussée d’entrée de la commune, la commission voirie a décidé de supprimer les berlinois et 
de créer un plateau ralentisseur en remplacement (au-dessus du carrefour avenue du 14 Juillet/Avenue Max Boyer)

Aménagement sécuritaire Rue de la Prée (route de Lavernat)
Pour ralentir la vitesse, la commission voirie propose la mise en place d’un plateau ralentisseur en entrée de commune, rue de la 
prée.

Aménagement sécuritaire chemin de La Forge
Mise en place d’un berlinois (récupération du berlinois de l’avenue du 14 Juillet) avec pose de quilles pour permettre de réduire la 
vitesse tout en réduisant la largeur de la chaussée       (même implantation que la rue de la Subelière face à la caserne des pom-
piers)

Cheminement piétonnier rue de L’aumônerie
Création d’un cheminement piétonnier le long du bac de rétention entre les deux ronds-points avec mise en place d’un passage pié-
tons PMR coté rond-point du lotissement de L’aubépin.
Ce cheminement permettra le déplacement en sécurité des riverains de ce quartier pour accéder avenue du 14 juillet.

Aménagement Avenue de la Pelouse (route de Pontvallain) 
La commission a validé la mise en place d’un plateau ralentisseur entre le chemin de L’arcy de la Roche et chemin du Plessis, pose 
de trottoirs de chaque côté pour réduire la largeur de l’avenue et pose d’un ralentisseur au niveau de l’entrée du stade. 
Cet aménagement permettra de sécuriser l’entrée et la sortie du parking du stade et de ralentir la vitesse en entrée de la com-
mune.
Notre assistant maitre d’ouvrage, la société IRPL , est en charge du dossier ( plan, chiffrage, appel d’offre ,choix de l’entreprise tra-
vaux, suivi du chantier) et ces travaux seront réalisés en 2018 avec demandes de subventions aux différents organismes.

                                                               LA COMMISSION VOIRIE
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CCAS une complémentaire santé pour tous.

Le CCAS de Mayet organisera une réunion d'information sur l'assurance complémentaire santé en jouant un rôle de 
médiateur en recensant les personnes éventuellement intéressées par des tarifs groupe à prix réduits. Différentes socié-
tés d’assurances pourront proposer leurs garanties en les comparant avec celles existantes. Il est précisé qu’il ne s’agit 
pas d’une initiative communale. La finalité du projet : c’est un meilleur accès aux soins aux meilleurs tarifs.
Si vous êtes intéressé, merci de remplir le questionnaire et de le déposer en mairie.

CCAS Une complémentaire santé pour tous les Mayetais. Quelles sont vos attentes ?    
 
      
 Merci de compléter ce questionnaire puis, à votre choix, le déposer en mairie      
 ou le retourner en mairie avant le 15 mars 2018.     
      
Avez-vous une mutuelle ou une complémentaire santé ? Entourez la bonne réponse     
 
 oui  non   
      
Si oui, avez-vous ?  (mettre une croix en face de la ligne correspondante)    
 une mutuelle ou une complémentaire santé que vous avez souscrite individuellement    
 
 une mutuelle ou une complémentaire santé contractée par votre employeur     
 la CMU C (Couverture Maladie Universelle Complémentaire)     
 l’ACS (Aide à l’Acquisition d’une Complémentaire Santé     
      
Si non, pour quelles raisons ?  Entourez la bonne réponse      
 Trop cher  Pas utile  Autres 
      
En cas de changement de mutuelle, merci d’indiquer les garanties prioritaires dont vous souhaitez     
bénéficier (plusieurs réponses possibles) :(mettre une croix en face de la ligne correspondante)    
  
 Soins médicaux courants (pharmacie)     
 Soins optiques     
 Soins dentaires, hospitalisation     
 Autres (précisez)     
      
Veuillez indiquer la composition de votre foyer :       
                                            Sont-ils : élève, étudiant, salarié, retraité, sans activité          Age

Adultes      
      
      

Enfants      
            
      

Si la ville négociait un contrat de groupe à des conditions préférentielles, seriez vous intéressé 
par une information ou une souscription ?  Entourez la bonne réponse      
 oui  non   
      
Merci de compléter vos coordonnées :      
Prénom                                                Nom   
Adresse      
CP - Ville      
      
Téléphone                                   E-mail   
      
La commune de Mayet vous remercie pour votre aimable participation      
      
date   Signature   
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LE CIMETIERE COMMUNAL

Rappel de l’article paru en juin 2017

La Commission Environnement et la Commission Cimetière envisagent l'enherbement des allées 
principales du cimetière courant 2018 afin d'offrir un environnement plus agréable pour tous et 
faciliter l’entretien du cimetière. Concernant l'entretien de ces allées, nous remercions par avance 
les visiteurs de veiller à disposer les plantes sur les tombes et non pas dans les allées afin de facili-
ter le passage de la tondeuse (article 22 du règlement intérieur du cimetière). De plus, nous remer-
cions les visiteurs et familles de veiller à enlever régulièrement les plantes et fleurs fanées.

Rappel de l’article 22 du règlement intérieur du cimetière
Article 22ème : Droits et obligations du concessionnaire

Le concessionnaire doit conserver la concession en bon état de propreté et d’entretien. Le contrat de concession n’emporte pas 
droit de propriété mais seulement de jouissance et d’usage avec affectation spéciale.
En cas de changement d’adresse, le concessionnaire est tenu d’informer la ville de ses nouvelles coordonnées.
La concession ne peut être affectée qu’à l’inhumation ou le dépôt d’urnes cinéraires.
Les terrains seront entretenus par les concessionnaires en bon état de propreté et les ouvrages en bon état de conservation et 
de solidité.
Les plantations ne pourront être faites et se développer que dans les limites du terrain concédé (soit la surface correspondant à 
la concession, les allées n’en faisant pas partie) 
Elles devront toujours être disposées de manière à ne pas gêner la surveillance et le passage.
Faute pour les concessionnaires de satisfaire à ces obligations et après mise en demeure restée infructueuse pendant 
1 mois, l’administration municipale poursuivra les contrevenants devant les juridictions répressives.
En cas de non-respect de la réglementation, la ville entreprendra les travaux de remise en état et aux frais des contrevenants.
Cavurnes :
Notre service technique a réaménagé courant octobre le carré des cavurnes en remplaçant les gravillons par un revêtement plus 
stable permettant aux personnes ayant des difficultés pour marcher, de circuler plus facilement.
Nous rappelons que les plantations ne sont pas autorisées autour de ces cavurnes et que les fleurs doivent être posées sur la 
cavurne et non autour.

Il y a évidemment des exceptions au moment des fêtes : Toussaint et Rameaux, ou nouvelle sépulture.

Nos agents communaux passent beaucoup de temps pour que notre cimetière soit propre et agréable, en respectant le règle-
ment intérieur, vous y contribuerez Nous vous en remercions.
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En 2018 la musique fera sa fête à Mayet, le vendredi 22 juin, 
sur la place de l’hôtel de ville.

La fête de la musique est un événement participatif, festif et collectif, 
fait pour et par le public, c’est dans cet objectif que la commission 
culture lance un appel à tous les musiciens et chanteurs en herbe ou 
confirmés. Tous ont le droit de faire des notes à Mayet, pour cela rien 
de plus simple, se faire connaître auprès de la mairie. Les rockeurs 
pourront brancher des grattes, une touche de métal sera la bienvenue, 
deux louches d’electro, un peu de hip-hop, du gospel, les amateurs de 
musique classique, à Mayet il y a de la place pour tout le monde.
Venez nombreux fêter le début de l’été en musique ! 

En 2017 enfants et parents sont venus participer à la fête. Le pro-
gramme était riche avec la chorale des Poly’sons de Bercé, l’harmonie 
municipale, la famille Malhomme au complet et le groupe Random 
Rock. Musiciens et chanteurs ont souhaité faire vibrer les murs du 
centre-ville, faire bouger les villageois et partager leur passion de la 
musique. Pari réussi la soirée a été un vrai succès.

Photo N°3 et 4: titre: La famille Malhomme, Nemo 17 ans à l’alto, 
Abigail 13 ans au violoncelle, Lenita 11 ans à la trompette et au chant, 
la maman Véronique à la harpe et Olivier le papa qui est multi-instru-
mentiste.
 
Photo N° 5: titre: Le répertoire du groupe Random Rock était consti-
tué de reprises Rock/Pop variées et originales afin de toucher un 
public le plus large.

Nous avons une pensée toute particulière pour Gilles Chauvier, mu-
sicien mayétais du groupe Random Rock, qui nous a quittés peu après 
la fête de la musique, à l’âge de 55 ans. Laissant dans l’esprit de tous sa 
bonne humeur, son éternel optimisme, son sourire et son incroyable 
énergie communicative à la vie comme à la scène.

 

Préparation de la fête de la musique 2018 : 
Recherche de musiciens et de chanteurs.

Fabienne Taillecourt, 
membre de la commission culture.

Gilles	Chauvier
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Recette
Préchauffez le four à  180°  (th6)
Faites fondre le chocolat avec le beurre au bain marie
Blanchissez le sucre avec les œufs entiers
Ajoutez la farine et la maïzena d’un seul 
coup, le yaourt  puis le mélange choco-
lat-beurre.
Versez la préparation dans des moules indivi-
duels qui vous aurez préalablement beurrés et 
farinés. Faites cuire 10 à 12 minutes selon votre 
four…
Ma petite astuce :Pour que votre gâteau soit fon-
dant il faut de la différence de température entre la 
pâte et le four soit de 150°
Cette recette ne contient volontairement pas de 
levure, elle est inutile dans cette recette.

LA RECETTE  du Chef

Gâteau au chocolat
Ingrédients pour 8 personnes
200 g de chocolat
100 g de beurre + 1 noix pour le moule
4 œufs

150 g de cassonade
40 g de farine
40g de maïzena
1 yaourt nature non sucré
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41 artistes, soit 22 adultes et 19 enfants, ont bravé la 
pluie le 1er octobre, pour participer au premier concours 
Peintres en liberté à Mayet. Les membres de la commission 
et les associations locales ( Rand'Aune et Loir, Vidéo-Photo 
Club Georges Méliès, MJC, Association du Patrimoine de 
Mayet, Rillettes Joyeuses et UCIA ) ont tout mis en œuvre 
pour proposer aux visiteurs et aux peintres, un pro-
gramme exceptionnel. 

41 artistes pour la première édition de Peintres en liberté

La commission culture de Mayet a organisé, à travers la ville et la campagne, dimanche 1er 
octobre, sa première édition du concours de dessins et de peintures " Peintres en liberté ". 
Le concours était ouvert à tous, amateurs et confirmés, adultes et enfants.

A partir de 10 h, les visiteurs sont allés à la rencontre des peintres participant au concours, répartis dans le village, grâce à la ran-
donnée familiale de 7 km, guidée par Rand'Aune et Loir. Victime de son succès, nous avons dû refaire une deuxième randonnée à 
14 h, à la demande du public. 

PEINTRE en Liberté
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Huit expositions étaient visibles 
tout au long de la journée, six 
de peintures, avec les œuvres de 
Gisèle Sornas, Jacques Flinois alias 
La Loutre, tous deux peintres 
professionnels, André Uzenot 
qui a présenté également des 
sculptures, les 3A d'Aubigné-Ra-
can, Alexis Pinaud dessinateur portraitiste et un 

travail des élèves de l'école élémentaire Jules Ferry de Mayet réalisé avec Patricia Le Guen illus-
tratrice professionnelle de la Compagnie La Famille PetitPlus. Deux expositions de photogra-

phies, la première sur le patrimoine local 
présentée par le Photo Club Georges 
Méliès agrémentée d'une maquette de 
l'église Saint-Martin réalisée par M. 
Fleury, et la deuxième sur la faune de 
Bercé complétée par une projection de 
courts-métrages, entièrement réalisé 
par le photographe animalier Daniel 
Girard.
L'Association du patrimoine 
de Mayet, a accueilli le public à 
l'église Saint-Martin pour une 
visite guidée à la découverte des 

vitraux de l'atelier Fialeix.

La MJC de Mayet, a organisé un atelier d'art floral pour 
confectionner de magnifiques bouquets, que l'associa-
tion a offert aux lauréats du concours.  
A partir de 17 h, l'exposition des créations du jour 

des Peintres en liberté, a été ouverte au public et au jury. Un concert au piano et à la flûte 
traversière a bercé les visiteurs lors de l'exposition. A la clôture des votes le pal-
marès a été dévoilé et les prix furent attribués. Cette journée placée sous le signe 
de la culture, s'est terminée autour d'un vin d'honneur offert par la municipalité.
Rendez-vous le 30 septembre 2018, pour la deuxième édition de Peintres en 
liberté à Mayet.

Palmarès : 
Adultes confirmés : 1er Gérard Tardit ( 72 Requeil), 2e Michel Fourreaux ( 72 
Souillé ), Prix du public Charles Ruel ( 61 Saint-Denis-sur-Sarthon ). 
Adultes amateurs : 1er Bernadette Bet ( 56 Belz ), Romain Gernigon ( 72 Mayet), 
Prix du public Christian Lemaitre ( 72 Le Lude ).
Adolescents de 11 à 18 ans : 1er Lucie Barbier ( 72 Mayet ), 2e Baptiste Arnold 
( 72 Mayet ), Prix du public Aurélien Arnold ( 72 Mayet ).
Jeunes peintre - de 11 ans : Joan Pugliese ( 72 Mayet ), 2e Leïla Gernigon ( 72 Mayet ), 
Prix du public Marion Blossier ( 72 Beaumont-Pied-de-Bœuf ).

Fabienne Taillecourt, 
conseillère munici-
pale, membre de 
 la commission 
culture.
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La médiathèque municipale de Mayet est maintenant toujours ouverte « virtuellement ». 

Vous pouvez accéder au catalogue de la bibliothèque et ainsi consulter l’intégralité des collections (romans, albums, bandes-dessi-
nées, magazines, …)  et si vous êtes usagers, accéder gratuitement aux ressources numériques via la plateforme MEDIABOX.
La médiathèque dispose d’un espace multimédia où trois postes informatiques sont à disposition des adhérents et un libre accès 
wi-fi permettant à chacun de se connecter. Maintenant, il est possible d’accéder – après inscription à la médiathèque – à de mul-
tiples contenus culturels et informatiques via Médiabox, la plateforme numérique.

Médiabox, c’est quoi exactement ?

Médiabox est une plateforme de ressources numériques permettant d’accé-
der gratuitement et légalement à une offre de ressources en ligne   réparties 
en 5 grands espaces :
- CINEMA : des milliers de films à la demande. De tout et pour tous les goûts.
- MUSIQUE : plus de 13 millions de titres à écouter et tout en illimité !
- PRESSE : un grand kiosque en ligne dans lequel vous retrouvez vos journaux 
et magazines
- FORMATION : des cours pour se former soi-même, des conférences pour 
s’informer, le code de la  route en intégralité.
- ESPACE JEUNESSE : un espace dédié et sécurisé pour les jeunes avec vidéos, 
jeux, musiques…

Médiabox est accessible7j /7, 24h/24 depuis chez vous ou de la médiathèque, 
depuis un ordinateur, un smartphone, une tablette, avec une connexion 
Internet. Elle est illimitée, sauf pour les films et/ou les magazines portant une 
mention orange « Forfait ». Pour ceux-là, il y a une limitation de contenu par 

mois et par personne.
L’ensemble de ce dispositif est financé par le Département de la Sarthe et la Communauté de communes Sud Sarthe.

Médiabox, comment en bénéficier ?

Médiabox est un service compris dans l’offre d’abonnement à la médiathèque. 
La médiathèque municipale et ses contenus numériques… en direct chez vous ou à la médiathèque.
LES FILMS :  Vous trouverez sur Mediabox les films (après accord des diffuseurs) dont la sortie date de plus de 4 mois et moins 
de 10 à 12 mois. En effet passé ce délai les films sont diffusés par les chaînes payantes durant 1 an puis par les chaînes gratuites. 
36 mois après la sortie en salle vous retrouverez sur Mediabox les films (après accord des diffuseurs). 
LA MUSIQUE : Vous pourrez avoir accès à de nombreux titres et albums avec la plateforme MusicMe sans limite d’utilisation. 
LE SAVOIR : Vous trouverez essentiellement des jeux d’apprentissage, du soutien scolaire, des applications du Code Rousseau 
(et aussi du permis bateau), des tutos, de la bureautique, de l’auto-formation, apprentissage de l’anglais, etc.
LA PRESSE : Il vous sera possible avec cette plateforme de découvrir et consulter d’autres magazines que ceux que la mé-
diathèque vous propose à la lecture « sur place » ou « à emporter ».

La médiathèque de Mayet est maintenant toujours ouverte !
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Infos PRATIQUES
Ouverture au public :  
Mardi  15h30 à 18h30
Mercredi 10h à 12h & 14h00 à 18h30
Jeudi   15h30 à 18h30
Vendredi 15h30 à 18h30
Samedi  10h à 12h

L’accès à la médiathèque est libre et gratuit. Des espaces 
de détente et de travail – la médiathèque est équipée du 
Wi-fi - sont aménagés et sans obligation d’être inscrit à 
la médiathèque. Il est possible de consulter tous les jours 
votre presse locale – Ouest-France, Le Maine libre, Le petit 
courrier du Val de Loir.

Pour l’inscription et les tarifs : L’inscription est indi-
viduelle.  Une carte personnelle sera délivrée à chaque 
lecteur. Elle est valable un an, de date à date. Pour votre pre-
mière inscription, il vous sera demandé une pièce d’identité 
ou un justificatif de domicile datant de moins de trois mois 
et une autorisation parentale pour les mineurs.
L’inscription vous permet d’emprunter par personne : 4 
livres, 4 livres sonores,  4 CD, 4 revues et 2 cédéroms pour 
une durée d’un mois (une nouveauté par carte), mais aussi 
l’accès à Internet (consulter vos mails, recherche documen-
taire, …) et aux ressources numériques (cinéma, presse, 
musique, auto-formations, jeux en ligne et un espace dédié 
et sécurisé pour les plus jeunes avec vidéos, jeux, musiques, 
… )

Tarifs :  Adultes - 4.00 € / Jeunes de moins de 18 ans et 
étudiants - Gratuit 

Médiathèque municipale « Le Maine blanc »      6 rue de la 
Croix Beudet  -  72360 MAYET
Tél. : 02.43.46.59.33    /    E.mail : mayet.mediatheque@
orange.fr
Catalogue en ligne : www.auneetloir.cassioweb.com

CASSIOWEB : Le catalogue en ligne de la médiathèque
La médiathèque municipale de Mayet et les bibliothèques d’Au-
bigné-Racan, de Coulongé, de Vaas vous proposent d’accéder à 
l’ensemble de leurs collections via le catalogue en ligne sur le 
portail documentaire  http://auneetloir.cassioweb.com/
Le catalogue en ligne rassemble toutes les collections infor-
matisées des bibliothèques et permet l’accès à votre compte 
lecteur pour visualiser la liste de ses prêts, de consulter les 
dernières acquisitions, d’effectuer les réservations et consulter 
les dernières actualités des bibliothèques.

UN RESEAU D’ECHANGES ET DE SAVOIRS :
Le réseau d’échange des savoirs entre habitants

La médiathèque souhaite mettre en place un véritable réseau 
entre des personnes possédant un savoir-faire et d’autres 
souhaitant être initiées. Ces ateliers proposeront spontané-
ment des offres et répondront à d’autres, dans de nombreux 
domaines (savoirs, savoir-faire, outils-objets-matériel, …).
La médiathèque et visiteurs de la médiathèque proposent de 
transmettre leur passion, leur savoir. Au fil des discussions, 
de vos propositions, l’équipe de la médiathèque répertoriera 
vos attentes et vos offres. Puis elle mettra en valeur tous ces 
talents en consacrant une place dans la programmation des 
lieux, alliant les bonnes volontés des personnes à l’esprit de ces 
échanges. 
Des loisirs créatifs à l’informatique en passant par la couture, 
les recettes de cuisine, l’entretien des plantes d’intérieur, l’utili-
sation d’un smartphone, les arts de la table… bref un échange 
de bons procédés, le tout dans la convivialité et le plaisir de se 
retrouver.
Ces rencontres/ateliers seront gratuits.
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Amicale Laique Des Ecoles Mayetaises

Bonjour, l’amicale laïque en cette année 2017 a créé comme chaque année des points forts 
dans les deux écoles.

La vente des sapins pour Noël 2016.
En ce début d’année l’activité jeux inter-générations qui, pour une première année, nous a permis d’avoir des équipes 
mixtes jeunes et moins jeunes, solidaires dans la victoire et la défaite si défaite il y a eu, ce ne fut qu’au niveau du résultat 
sans enjeux avec un goûter à la fin de l’après midi.

Ensuite nous avons participé au carnaval 
et un spectacle pour les enfants interactifs 
avec l’artiste.

La kermesse du 1er juillet, qui est la mani-
festation de l’année, a été un succès malgré 
une météo capricieuse.

Nous avons, grâce à ces manifestations, pu aider les écoles à partir en 
classe de découverte et subventionner des projets éducatifs.
Nous sollicitons les parents à venir nous rejoindre, dans le bureau ou en 
tant que membre actif et je remercie aussi tout le bureau de son aide et 
de ses compétences, pour que les enfants et les enseignantes puissent 
compter sur nous pour les aider dans le financement des futurs projets.

Bruno Pinget, Président
Amicale Laïque des Écoles Publiques de Mayet
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L'APEM est repartie pour une nouvelle année. Le bureau se 
compose de 8 personnes. 

Mme Hubert Edith: présidente, M. Barbier Pascal: trésorier, Mme Courant Céline: 
secrétaire, Mme Fontaine Isabelle: trésorière adjointe, Mme Ménager Laure, Mme 
Pires Martin Delphine, Mme Tilling Carole membres. 
Cette association a pour but de faire le lien entre le collège, les collégiens et les 
parents. 
Nous souhaitons rendre service aux parents et aux collégiens par des actions 
ponctuelles qui mettent du lien avec le milieu scolaire dans la convivialité. 
Cette année nous remettons en place le forum des métiers qui se déroulera le 
7 février de 8h à12 h. Toutes les personnes souhaitant présenter leur métier 
aux collégiens sont les bienvenues dans cette belle aventure. 

Nous recommencerons le projet des kits scolaires. 
Lors de la rentrée dernière nous avons distribué 218 kits pour 284 élèves. 

Service apprécié de tous, ce kit est très pratique et complet pour les familles. 
Il permet de faire des économies de temps et d'argent aux familles le souhaitant.
Nous réfléchissons à d'autres projets. Les personnes souhaitant s’investir ou ayant des idées ou des suggestions sont les bien-
venues dans l’association. 
Bonne Année scolaire 2017-2018 à tout le personnel du collège, à nos collégiens et aux parents 

Pour contacter l’association : le secrétariat du collège, la boite aux lettres mise à disposition au collège ou 

Mme Hubert au 02 43 46 02 24

Bienvenue à l'école élémentaire Jules Ferry.
Après un début d'année mouvementé (surveillance pour fermeture), l'école Jules Ferry a finale-
ment préservé ses sept classes. 

Ecole Jules Ferry

En cette année 2017-2018, elle se compose : 
- de la classe ULIS de Mme Nail ; 
- des deux CP-CE1 de Mme Coutable et Mme Olszewski ;
- du CE1-CE2 de Mme Cadoret ; 
- du CE2-CM1 de Mme Coasne ;
- des CM1-CM2 de Mme Calofer et M. Jaunay qui prend la direction cette année.

Mme Bourgoin complète les différentes décharges de l'école et intervient ainsi dans les classes de CP-CE1, CE2-CM1 et la 
classe de CM1-CM2 de M. Jaunay. 
Cette année, les enseignants et les élèves peuvent compter sur le soutien des trois AVS, Mme Pelletier, Mme Chauveau et 
Mme Melo-Diaz. 

Plusieurs projets sont à nouveau à l'affiche cette année : natation, école et cinéma, semaine polaire, enduro et cross, 100ème 
jour, matinées ludiques ; avec une thématique récurrente : le bestiaire. Ainsi tous les élèves seront amenés à travailler autour 
des animaux, au quotidien à travers la poésie et la littérature, mais aussi sur des projets plus spécifiques (visite d'expositions 
ou encore d'une réserve naturelle). 

Pour tout renseignement, n'hésitez pas à prendre contact avec l'école au 02-43-46-60-76, de préférence le mardi, 
jour de direction de M. Jaunay. 
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Comme des poissons dans l'eau …....aux Bains d'Orée

Comme chaque année, un cycle piscine est prévu pour les élèves de l'école Jules Ferry. 
Tous ces élèves se rendent à la piscine d'Ecommoy. 
Ce sont les élèves de CM2 et 6 élèves de l'Ulis école qui commencent ce cycle : du 11 septembre au 1er décembre. Les CE1 et 
les autres élèves de l'Ulis école iront à la pisine du 12 mars au 23 juin.
Il y a 10 séances pour chacun des cycles.  
Les élèves apprennent à se déplacer dans l'eau, avec ou sans matériel, sur le ventre, sur le dos, à varier les entrées dans l'eau, à 
aller explorer les profondeurs …........ pas toujours facile de mettre la tête sous l'eau …..... ouille ouille ça pique......... 
Des parents agréés nous accompagnent et peuvent ainsi être dans l'eau avec les enfants pour les aider, les rassurer …... et ça c'est 
chouette ….... Merci aux parents. 
Si certains d'entre vous (parents) souhaitent accompagner et aller dans l'eau avec les enfants, des séances d'agrément sont pré-
vues chaque année, vous pouvez donc vous faire connaître auprès de l'enseignante de votre enfant qui vous communiquera toutes 
les informations nécessaires. 
Les élèves vont profiter des dernières séances pour se perfectionner et nager comme de vrais poissons et vous donnent ren-
dez-vous l'année prochaine pour de nouvelles aventures aquatiques.....
         L'équipe enseignante

Voyage dans le passé

Trois classes de l’école (les CE1/CE2, CE2/
CM1 et les ULIS école) ont pu faire un 
saut dans le passé grâce à l’exposition des 
objets anciens à la maison des associations 
à Mayet organisée par « Générations Mou-
vement ».
Les élèves ont pu voir des sabots, le 
matériel des écoliers du début du siècle, 
des jouets, des ustensiles de cuisine, des 
machines et des outils agricoles (…) d’un 
autre temps. La parallèle avec leur vie 
quotidienne était parfois difficile tant la 
différence est grande !
Certains objets faisaient écho à un chapitre vu l’année dernière 
en classe. A la fin de celui-ci, les élèves avaient fait leur propre exposition en deman-
dant à leurs parents et grands-parents des objets anciens. Pour d’autres, ce fut une réelle découverte qui a 
suscité beaucoup de questions et de curiosité. Photo : les enfants écoutent de la musique sur un phonographe
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Ecole maternelle  publique St Exupéry

 Nous proposons également aux enfants des activi-
tés de grande motricité afin qu’ils puissent se sentir 
de plus en plus à l’aise dans leur corps. Pour cela 
nous avons la chance d’avoir beaucoup de matériel 
que nous installons dans la grande salle de l’école. 
Les enfants peuvent ainsi grimper, glisser, sauter, 
ramper, s’équilibrer… Ses activités sont toujours 
l’occasion d’apprendre de nouveaux mots car 
nous lions les gestes et la parole. L’enfant est peu 
à peu capable de prendre des risques mesurés et 
il évolue en toute sécurité.
De nombreuses activités sont déjà programmées 
pour cette année scolaire afin que les enfants 
s’approprient leurs apprentissages et évoluent 
avec plaisir à l’école. 

Pour les nouveaux pa-
rents et leurs enfants, la 
découverte d’un monde 
nouveau n’est pas tou-
jours si facile mais nous 
sommes heureux de les 
accueillir à l’école et nous 
ferons en sorte que tout 
le monde se sente bien 
et soit heureux de venir 
dans notre école. C’est 
un gage de réussite pour 
la scolarité des enfants et 
leur bien-être. D’ailleurs 
les quelques pleurs de 
la rentrée s’estompent 
peu à peu et les petits 
trouvent leurs marques 
progressivement.
Ceci d’autant plus que 
depuis notre intégra-
tion dans la mission 
départementale maternelle nous bénéficions d’effectifs privilégiés pour pouvoir accueillir les enfants de 2 ans dans de très bonnes 
conditions. Ainsi le nombre d’enfants par classe est tout à fait raisonnable et nous pouvons travailler dans un climat agréable et 
bienveillant. La mission principale de l’école maternelle est de donner envie aux enfants d’aller à l’école pour apprendre, affirmer et 
épanouir leur personnalité. L’objectif essentiel de l’école maternelle est d’aider chaque enfant à devenir autonome et à s’approprier 
des connaissances et des compétences. Pour cela, il doit acquérir un langage oral riche, organisé et compréhensible par l’autre. 
Nous mettons donc en place dans nos classes, différents projets afin de faire évoluer au mieux chaque enfant.
C’est ainsi qu’au mois de mai 48 élèves de MS et GS sont allés en classe transplantée à Préfailles pendant 3 jours. Nous avons 
découvert le milieu marin en faisant différentes activités proposées par les animatrices du centre « le soleil de Jade » : Une balade 
sensorielle, une pêche à pieds, une chasse au trésor, la fabrication de cerfs-volants, les jeux avec la marée, une veillée avec des musi-
ciens conteurs !
Nous avons passé 3 jours merveilleux qui ont permis aux enfants de découvrir la vie quotidienne loin de leurs parents, de s’épa-
nouir et de gagner en autonomie. Ce fut fatigant mais tellement enrichissant !
 C’est une expérience que nous souhaitons renouveler dans les années à venir, il faut pour cela que les parents s’investissent dans 
les différentes manifestations proposées par la coopérative scolaire et l’amicale afin de récolter les fonds nécessaires pour organi-
ser une classe transplantée.

C’est avec grand plaisir que les plus grands ont repris leurs habitudes dès le 4 septembre: retrou-
vailles avec les copains, jeux dans la cour, activités scolaires, même si parfois ils sont un peu surpris 
du changement de classe. 
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Le mardi 30 mai, les élèves de CE et CM sont partis de bon matin vers la forteresse de Montba-
zon, située près de Tours.  L’objectif de la visite était d’illustrer par des ateliers, des visites et des 
spectacles l’époque du Moyen Age étudiée précédemment en classe. Les enfants ont pu effec-
tuer, tour à tour, des ateliers de poterie, cuir, calligraphie ou encore bougie. Ils ont également pu 
s’exercer au maniement des armes que ce soit l’épée ou l’arbalète. La visite de la forteresse avec 
pour guide un homme costumé et armé ! a permis de comprendre les techniques de construc-
tion employées vers l’an 1000 et découvrir l’histoire du site. Les enfants et les accompagnateurs 
sont revenus ravis de cette visite, avec le secret désir de revenir un jour passer une journée au 
Moyen Age.

Une journée au Moyen Age

Ecole Notre Dame de Bonneval 
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Inscriptions : L’ école Notre Dame de Bonneval scolarise des enfants de la toute petite section au CM2. Si vous 
souhaitez inscrire votre enfant l’année prochaine ou tout simplement prendre des renseignements, n’hésitez pas à 
appeler au 02 43 46 61 40. Le directeur, M. Richard BLIN.

Les arts plastiques a l’ecole

Pour débuter notre thème d’année sur les arts plastiques, les enfants de PS/MS et GS/CP ont participé à leur premier 
atelier en commun. Lors de cette période, ils ont tous travaillé sur le portrait. C’est pourquoi, avec des matériaux de 
récupération, ils ont fabriqué une tête de bonhomme avec l’aide de nombreux parents.
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DEUX INITIATIVES INNOVANTES

En vue de l’édition 2018 du Salon international de Mayet, le Photo Vidéo Club a initié une coo-
pération d’ampleur avec le milieu scolaire. Par ailleurs, il a été agréé par l’administration des Fi-
nances publiques pour mettre en œuvre les dispositions légales relatives au mécénat.

Une photographie est avant tout un regard personnel porté sur une scène, une lumière, une ambiance. C’est à l’éveil et à l’aigui-
sement de ce regard qu’entendent concourir les ateliers organisés par le Club. C’est pourquoi, une composante essentielle de 
leur déroulement est le visionnage de photos prises par nos adhérents : pourquoi avoir saisi cette scène, choisi ce cadrage, le 
rendu est-il conforme à ce que l’œil avait saisi, quelle difficulté a-t-il fallu vaincre à la prise de vue ou au traitement final, à quel 
obstacle s’est-on heurté et comment le dépasser à l’avenir ? La technique est évidemment présente lors de ces rencontres : 
comment la mettre au service de notre regard, que celui-ci soit porté sur un carré d’herbe de notre jardin, sur une scène de 
rue, un paysage ou un visage.

Une coopération avec quatre collèges et un lycée

Favoriser l’accès le plus large à la richesse émotionnelle 
que porte l’art photographique a conduit le Photo Vidéo 
Club à engager deux initiatives d’ordres très différents. 
L’une vise le jeune public de notre territoire. A partir 
d’une proposition très ouverte que nous leur avons sou-
mise, des enseignants des  collèges de Mayet, du Lude, de 
Cérans-Foulletourte et de Château-du-Loir ainsi que du 
lycée professionnel de cette ville ont monté des projets 
associant une pratique photographique à un thème des 
programmes auxquels ils sont tenus. Ici, c’est un travail 
sur le portrait ( français et arts plastiques), là il s’agit de 
symétries ( math et arts plastiques), ailleurs de macro-
photographie (sciences de la vie)… Au total sept ou huit 
classes et près de 200 élèves participent à la démarche à 
laquelle des membres du club sont directement associés. 
Dans chacun de leurs établissements, les jeunes sélec-
tionneront eux-mêmes les meilleurs photos qui seront 
présentées au Salon International de Mayet avant de 
« tourner » dans nos communes.

Une sollicitation du mécénat culturel

Ateliers, coopérations, soirée du court métrage, salon in-
ternational… Pour conforter ces activités multiples, l’en-
gagement bénévole des membres du club ne suffit pas. 
Il s’adosse à des moyens matériels. Les cotisations des 
adhérents restent aussi modiques que possible (37 €/an) 
pour ne pas constituer un obstacle. Depuis des années, la 
commune de Mayet et le département de la Sarthe nous 
accompagnent d’un soutien financier significatif. Mais les 
collectivités sont désormais aux prises avec des budgets 
de plus en plus contraints. Cette situation nous conduit à 
explorer une nouvelle source de financement : le mécénat. 
L’affaire relève de dispositions légales très strictes. Le club 
est désormais agréé par la Direction générale des finances 
publiques pour les mettre en œuvre. Reconnu comme 
« organisme d’intérêt général à caractère culturel », il est 
autorisé à délivrer des reçus fiscaux aux donateurs. Les 
particuliers verront ainsi déduire 66 % de leur don du 
montant de leur impôt sur le revenu. Pour les entreprises, 
la réduction de l’impôt sur les sociétés est de 60 % du 
montant du don**. 

Courts métrages : un rendez-vous marquant

Belle et vivante soirée que celle dédiée au court métrage le 17 novembre. Ce genre est au cinéma ce que la nouvelle est à la 
littérature. Reste que si les festivals sont nombreux, la circulation des films vidéo de création est plus confidentielle que celle de 
revues ou de livres. C’est dire que cette manifestation constitue un fait marquant de la saison culturelle en sud-Sarthe. Nul doute 
que l’accueil chaleureux du public ne peut qu’inciter notre équipe de passionnés à nous offrir de nouvelles réalisations, qu’elles 
soient le fruit de leur talent personnel ou celui d’auteurs invités. Si l’aventure vous tente, pourquoi ne pas nous rejoindre ? Ne 
le cachons pas, le chemin est assez escarpé. Une vidéo destinée au cercle familial est une chose, un court métrage d’auteur en 
est une autre. Du tournage au montage final en passant par le scénario et la bande son, réaliser un film vidéo de 5 à 10 minutes 
est un travail long et exigeant. Mais les amateurs avertis d’aujourd’hui n’étaient-ils hier des néophytes ?

* Les ateliers photo se tiennent le premier et le troisième mercredi de chaque mois (20h30-22h30) et les samedis des mêmes 
semaines (14h30-17h) au centre culturel, place de l’Hôtel-de-Ville, 2e étage.
** On peut d’ores et déjà  adresser les chèques à l’ordre du Photo Vidéo Club Georges-Méliès BP 30021 - 72360 MAYET.

Marc Blachère
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Jean VENEAU. Cambrure
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Gérard KINON. Etangs de Loudon, Parigné-L'évêque

Daniel LOUIS. Fatiha 231

Stéphane LEFAUCHEUX. contemplation

Laurence GUILLIER. L'Hermione



Pascal LEGAGNEUR. Merle en hiver
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André FONTENEL. Île Renote, Trégastel

Nadine DEVAUX. La butineuse
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Jean-Claude LORY. Cristal de rose

Bernard BONNET. Esplanade du stade olympique, Pékin

Mickaël CHAUFFOUR. Le grutier

Bruno RENIER. Les Quinconces, Le Mans

Marc BLACHERE. Saint-Fraimbault, Saint-Georges-de-la-Couée

Muriel LEGAGNEUR. Amarrage , Île de Groix
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 ABORD’ÂGE  SUD SARTHE

Une Nouvelle  association  mayétaise !
Nous avons la grande joie de vous annoncer la naissance d'une nouvelle association Mayé-
taise : « ABORD'ÂGE  Sud Sarthe».

Celle-ci a vu le jour autour d'un projet d'actualité très sensible, à savoir : l'accompagnement des personnes âgées à domicile.
Avec le vieillissement notable de la population, nous nous trouvons tous un jour ou l'autre, de près ou de loin, confrontés à 
cette réalité : quel devenir pour une personne âgée, en perte d'autonomie et qui souhaite ardemment demeurer chez elle. De 
nombreux réseaux existent qui se sont constitués autour du service à la personne âgée à domicile. Grâce à eux celle-ci peut 
rester chez elle dans une meilleure sécurité, un meilleur confort et un moindre isolement.
Il n'en reste pas moins que vieillir est difficile : Les contacts autour de la personne âgée s'étiolent au cours des ans et celle-ci 
souffre bien trop souvent, malgré ces dispositifs, d'une grande solitude.
Notre projet, dont l'association se fait la porteuse est de permettre à toutes ces personnes de sortir de leur isolement, de 
retrouver une meilleure estime d’elles-mêmes  et d'être stimulées tant sur le plan relationnel que cognitif par le biais d'activi-
tés partagées, au cours d'après-midis  de rencontres orchestrées par un animateur spécialisé en gérontologie.
Nul doute que nous serons nombreux au sein d'Abord ‘Âge, animateurs,  bénévoles et adhérents de tous horizons,  à le por-
ter ensemble!

Bureau :
Présidente : Amar  Patricia
Trésorière : Willerval  Annie                      
Secrétaire :  Pivron  Sylvia
Membres :
Fleurance  Céline ; Marchand  Céline ; Morancais Claude ; Mulalic  Hassen ; Terpreau  Yves.
N° 07.83.59.18.54
Abordage.sudsarthe@gmail.com
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Fédération Départementale des Randonneurs Equestres 
de la Sarthe
3 Chemin de la SALVERT, AUBTERRE, 72 360 MAYET  -  
equiliberte72@free.fr  

Notre Fédération Départementale représente sur la Sarthe 
les Randonneurs Équestres qu’ils soient Cavaliers ou Meneurs d’attelages, individuels 
ou membres d’associations dans l’esprit qui a présidé à la création du mouvement 
EquiLiberté en 2003 basé entre autre sur : 

la priorité absolue à la création, l’entretien et la défense des itinéraires de randonnée à cheval
une équitation sans compétition et sans "permis de conduire"
la reconnaissance de toutes les associations de cavaliers-randonneurs même les plus petites qui œuvrent sur le 
terrain et sans lesquelles bien des chemins seraient fermés
la collaboration avec les randonneurs pédestres et les vététistes qui sont les partenaires privilégiés avec qui nous 
partageons notre espace de liberté.
la nécessité de pratiquer ce loisir en étant assuré, en respectant les règles de sécurité et de courtoisie.
recensement et création de relais amis pour les étapes et bivouacs de nos randonneurs

Vous pouvez rejoindre nos Associations sur la Sarthe (72) et l’Orne (61)

Pour l’ACFB (Amicale des Cavaliers de la Forêt de Bercé)
Président : Arnaud VIRLOUVET, Les Potirons, 72 150 SAINT PIERRE DU LOROUËR,
02 43 79 18 89 - 06 45 90 61 17, acfb.sarthe@gmail.com

Pour l’ATEF
Président : Laurent ROISSE, Les Rosiers, 72 200 BAZOUGES SUR LE LOIR,
06 13 79 39 27, laurent.roisse@sfr.fr - Site : atefsarthe.blogspot.com

Pour l’Accueil de la Chevauchée
Président : Jean Pierre LECOURT, Chanteloup, 72 130 ASSE LE BOISNE,
06 83 16 36 73, lecourtjp@orange.fr 

Equiliberté

Pour Cavaliers Amis de la Nature
Président : Patrick MASSON, La Blottière, 72 250 CHALLES,
06 25 36 75 93, massonpc@wanadoo.fr 

Pour Cavaliers et Attelages Parignéens
Présidente : Sylvie MAUPOINT, La Maçonnerie, 72 250 PARIGNE L’EVEQUE
02 43 75 23 17, 06 10 69 11 31, cavaliers.attelages.parigneens@gmail.com
Correspondant Equiliberté72 : Alain POTEL, La Herraudière, 72 560 CHANGE,
02 43 40 15 03, alainpotel@orange.fr

Pour Cheval Nature 61
Président : Jean Christophe CONTOUR, La Bruyère, 61 240 CHAMP HAUT, 02 33 
35 71 83
06 08 05 51 61, jean-christophe.contour@orange.fr  http///www.chevalna-
ture61.fr/index.htm

Marc DELCLOS Président solcled.cram@sfr.fr 06 14 74 94 56
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Le Comité des fêtes
Les bénévoles du comité des fêtes  œuvrent 
chaque année sur les  différentes manifesta-
tions comme ici lors du dernier weekend end 
de juin: La guinguette au bord de l’eau. Vous 
voulez apporter votre aide au sein de l’asso-
ciation nous vous accueillons très chaleureu-
sement. 
A noter sur votre agenda 2018/
17 janvier / assemblée Générale
3 juin / brocante
24 juin / Guinguette au bord de l’’eau
14 juillet / Soirée Moules Frites
15 décembre / Mayet fête Noel
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Ce second semestre aura passé aussi vite qu’une 
étoile filante… dans quelques semaines déjà Noël 
avec 7 jours plus tard la naissance de 2018 !!

Si nous jetons un petit coup d’œil dans nos rétroviseurs, après la 
coupure estivale et le rallye du 22 Août qui permettait à 28 voi-
tures de relier JUPILLES à VERNEIL LE CHÉTIF, après avoir passé 
quelques contrôles et surmonté quelques embûches, pour ensuite 
partager dans la bonne humeur un agréable repas en attendant les 
résultats. Septembre pointant déjà son nez, signait pour nous la 
reprise de nos activités.  

Randonnées, concours de boules et de cartes, thés-dansants, atelier 
créatif fils et aiguilles, questions pour un après-midi, sorties d’un 
ou plusieurs jours étant proposés à chacun d’entre vous selon ses 
goûts et affinités.

Mais ce second semestre nous aura demandé de nous investir un 
peu plus cette année pour répondre à deux sollicitations de notre 
Fédération Départementale.
Tout d’abord cette dernière organisait le mardi 3 Octobre un 
concours inter-cantonal de Bowling au Mans, et 3 Clubs (Vaas, Ver-
neil le Chétif et Mayet) ayant mis en place cette activité nous avions 
à cœur d’y participer en sélectionnant parmi nous 4 joueurs (2 
hommes et 2 femmes)  pour représenter Aune et Loir. Félicitations 
à eux, puisque au classement par équipe ils terminent à la 9éme 
place sur 23 équipes et cerise sur le gâteau au classement individuel 
homme, c’est un homme de notre groupe qui termine à la 1ére 
place. 

Deuxième nouveauté pour nous, organiser « Racontez-nous l’His-
toire de votre Canton ». Avant tout, je voudrais remercier toute 
l’équipe AUNE ET LOIR et tous les adhérents qui nous ont apporté 
des documents, des photos, des cartes postales, et des objets et 
outils ayant un rapport avec les thèmes choisis :  école, agriculture, 
commerce et artisanat, fêtes et cérémonies, la vie quotidienne, et 
l’évolution démographique de nos communes rurales. Grand retour 
en arrière pour notre génération,  « et découverte inimaginable de 
la vie de nos grands-parents et parents » pour la jeune génération 
d’aujourd’hui. Si tout cela nous a demandé un long travail de prépa-
ration et de collecte, nous en avons été récompensés puisque nous 
avons reçu au cours de ces 10 jours d’exposition : 872 visiteurs 
dont 265 enfants. Merci à Mmes et Mrs Les Professeurs des Ecoles 
qui sont venus avec leur classe.

J’en terminerai là, vous disant à très bientôt et je l’espère très 
nombreux à notre Bûche de Noël qui clôturera 2017 et au cours 
de laquelle nous vous offrirons un spectacle qui nous le souhaitons 
vous permettra d’oublier quelques heures vos soucis du quotidien.

Le Conseil d’Administration vous souhaite de Bonnes Fêtes 
de fin  d’Année !!!

Générations  Mouvement
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Suite au redécoupage des intercommunalités au 1er 
janvier 2017, le bureau de l’intercommunalité du Sud-Sar-
the dont nous faisons partie, avait décidé d’organiser les 
festivités des journées du patrimoine sur la commune de 
Chenu.

Une superbe initiative qui a permis aux harmonies de Saint Jean de la Motte & de Mayet de s’associer pour 
l’occasion.
Après une seule répétition commune, les musiciens des deux harmonies se sont retrouvés le dimanche 17 septembre 
après-midi en l’église de Chenu afin de présenter un ensemble de 5 œuvres dans des registres variés.

Cette année, le bureau de la musique municipale de Mayet a également souhaité moderniser la façon dont elle a coutume 
de fêter sa Sainte-Patronne en proposant une soirée dansante avec DJ le samedi 18 novembre ainsi qu’un café-concert 
pour élargir son public le dimanche 19 novembre.
Les festivités se sont déroulées à la salle des fêtes de Mayet.
Nous remercions toutes les personnes qui nous ont accompagnées tout au long de ce week-end.
Nos prochains concerts auront lieu le dimanche 10 décembre avec les Poly-Sons de Bercé puis le samedi 28 avril 2018 
en l’église de Mayet.

 Harmonie  Municipale
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Nous  voici bientôt en fin d’année où chacun commence à penser aux fêtes de Noel  et du  
1ER de l’an. C’est un moment propice pour les familles de jardiner de donner quelques joies 
aux enfants et pourquoi pas leur donner votre savoir-faire niveau jardinage pour 2018. 

Le bureau reprendra ses travaux en janvier pour la première distribution de graines au centre culturel :
Le dimanche 21 janvier  2018 de  9h  00  à  12 h 00 Centre Culturel concernant la 1ère distribution de graines.
Le dimanche 28 janvier 2018 de 9 h à  12 h Centre culturel pour la  2ème distribution de graines et la 3ème distribution  
le samedi  03 février  2018 de 14 h 00 à 15 h 30.
Suivi de notre Assemblée Générale avec tombola gratuite pour le retrait d’un sachet de graines par personne Salle des 
Fêtes de notre commune. Possibilité de pouvoir s’inscrire il y aura un lot supplémentaire pour le parrainage. Ouvert à 
tous, familles et amis.
Le dimanche 04 février  2018 à la salle des fêtes ouverture des portes 13h30
Début de séance avec notre troupe théâtrale « la comédie Bélinoise »
Venez passer un après-midi de détente dans la joie et la bonne humeur.
La nouvelle année sera bientôt à l’horizon de notre jardin 2018 avec la future préparation de nos terrains de culture. 
Ainsi donc l’ensemble du bureau vous présente les meilleurs vœux de santé ainsi que tous nos vœux de réussite pour la 
nouvelle année.
Remerciements à tous nos commerçants et artisans qui seront sollicités lors de notre passage après avoir reçu comme 
chaque année la lettre de personnes habilitées pour le retrait des lots  ou bons d’achats ainsi que leurs publicités lors de 
notre A G ;
Devenez adhérents en rejoignant une section sur votre commune parmi les trente sections du Département un geste 
simple qui vous permet de pouvoir échanger vos idées et ainsi devenir professeur pour les nouveaux jardiniers de demain.
              
         PDT : Jean –Michel DUBOILE

Jardinier Sarthois

Les membres du bureau du comité de jumelage de Lichtenau nous ont 
rendu visite les 21-22 octobre 2017.
La réunion des bureaux de Mayet et Lichtenau a été fructueuse en projets 
d’échanges.
La reprise des cours d’allemand au collège de Mayet donne un nouvel élan 
à des projets d’échanges entre élèves français et allemands.
Les projets à venir en 2018 :
- voyage de La Vigilante Football à Lichtenau
- visite de la Chorale de Lichtenau à Mayet
- journée de la forêt les 6-7 octobre à Lichtenau
L’association Rand’Aune et Loir a été invitée par son homologue allemand 
pour 2018 mais l’échange sera probablement reporté en 2019.
Le comité de jumelage a vocation de faire perdurer l’amitié franco-alle-
mande au travers des échanges entre associations ou élèves, épaule toutes 
les associations du canton qui le souhaitent à créer de nouveaux partena-
riats mais peut aussi aider des étudiants à trouver un stage dans les nom-
breuses entreprises de Lichtenau. Quelle que soit la mission qui leur est confiée, les membres de l’association s’engagent 
pleinement. Vous souhaitez apporter vos idées pour développer encore plus le partenariat franco-allemand ? N’hésitez 
pas à prendre contact avec nous (coordonnées ci-dessous).

Assemblée générale du comité de jumelage : 22 janvier 2018 à 20h30, au centre culturel de Mayet.

Contact Bernard Eveilleau : 02 43 46 51 14 ou 06 87 30 50 23  courriel :  bernard.eveilleau@orange.fr

Comité de Jumelage
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 Le Réveil de Verneil

Le réveil de Verneil reste dans la continuité avec un effectif de 35 musiciens.
C’est avec grand plaisir que nous acceptons de nouvelles inscriptions, les répétitions ont lieu le vendredi soir à 
21h à la salle des associations de Verneil-le-chétif.
La soirée de la sainte Cécile a eu lieu le samedi 25 novembre 2017 à la salle de Mayet.
Le 17 mars 2018 nous ferons une soirée Marmite Sarthoise à la salle des fêtes de Mayet.
Pour la vente des cartes contacter :
Mr. Barbet Bernard :
02 43 46 69 03 ou 06 76 27 69 68
Mr. Sauvage Stéphane :
06 42 41 76 75
Le président.

MAYET-Informer autrement

 L’association Mayet-Informer Autrement est née suite aux élections municipales de mars 2014. Ce groupe de citoyens 
souhaite offrir un autre regard sur la vie de la commune. Depuis janvier 2015, les membres de l’association distribuent deux 
lettres d’information par an dans vos boîtes aux lettres. Les articles contenus dans ces publications sont rédigés au cours de réu-
nions regroupant tous les membres de l’association. Les 
sujets traités sont choisis au fil de l’actualité municipale. 
Cette association est ouverte à tous et si vous souhaitez 
nous rejoindre ou nous faire part de vos questions, de vos 
remarques, 
vous pouvez nous contacter à l’adresse mail suivante :
mayet-informer.autrement@laposte.net
Ou au 06 03 99 62 09 (Pierre Ouvrard)
Nos six premières publications restent à votre disposition 
sur simple demande

Nous vous informons que l’Assemblée Générale de l’asso-
ciation Mayet-Informer Autrement se tiendra le 19 Janvier 
2018 à 20H au centre culturel de l’espace Lichtenau.

L’ensemble des membres de l’Association
vous souhaite de joyeuses fêtes.
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Antenne de Mayet du Secours  Populaire Français

L’inauguration des locaux, 5 ruelle de l’Egalité a eu lieu le 27 mars en présence 
de Mme Lecor, conseillère départemental , Mme Polisset  adjointe au Maire,  
Mme Desarthe, secrétaire Générale de la fédération sarthoise du Secours 
Populaire Français et  de nombreux bénévoles.  A cette occasion il a été rappelé 
l’historique de cette antenne en présence des premiers initiateurs ainsi que les 
différentes actions  en faveur des plus démunis. Cette inauguration s’est clôturée  
par le verre de l’amitié.
Pour permettre au plus grand nombre de partir en vacances, l’association  re-
cherche des familles de vacances prêtes à accueillir un enfant  âgé entre 6 et 9 
ans pour 2 semaines en juillet ou en août. 
Pour avoir des informations contacter  la fédération au 02 43 85 01 28
Ouverture de l’antenne mayetaise  du Secours Populaire Français,  tous les jeu-
dis de 13h30 à 16h et  le 2eme samedi de chaque mois  de 9h30 à 13h. 
Les bénévoles vous accueillent et vous proposent des vêtements neufs et d’oc-
casions, du matériel de bricolage, des livres et des bibelots.
Les vêtements neufs sont issus de dons du magasin Leclerc de Château du Loir 
et de l’Hyper U d’Ecommoy.
L’antenne est ouverte à tous .  Venez nombreux
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Voilà maintenant trois mois que les activités de notre MJC ont repris. Cette 
année nous proposons à nouveau un peu plus de 15 activités sportives, artis-

tiques ou culturelles. Avec trois nouveautés la salsa, le taïso et l’improvisation théâtrale.

Ce début de saison a été riche avec la participation aux rencontres associatives de Mayet, aux Peintres en liberté et avec l’or-
ganisation d’une soirée théâtrale avec l’atelier de création et spectacle de Château du Loir pour la pièce de Philippe Minyana 
« Fin d’été à Baccarat ».
Zoom sur les ateliers Art floral :
L’art floral dans notre MJC se décline en deux activités à destination :
 - des adultes, une fois par mois avec Christine.
- des enfants, une fois par saison avec Christiane.

Maison des Jeunes et de la Culture de MAYET

Nos adhérents peuvent ainsi réaliser des compositions florales 
sous les conseils de nos animatrices.
Cours adultes : 1 fois par mois sur un des cinq créneaux horaires. 
Mercredi 14h, mercredi 16h30, jeudi 9h30, jeudi 14h00 
ou samedi 9h30  Tarif : 99 euros pour l’année (matériel non fourni)
Vous voulez passer un moment agréable et essayer le court 
d’art floral...C’est possible et gratuit (vous payez juste vos fleurs) 
le samedi matin. 
Renseignements au 02-43-46-06-31
Cours enfants : 4 cours dans l’année
Le samedi de 10h à 12h    Tarif : 35 euros (ou 10 euros la séance)



L’ Antenne de Mayet N° 99 - Déc 2017

41
Les Associations

Dates à retenir 

Soirées dégustation de vins à 19h30 au Centre Culturel
23 janvier Bordeaux
20 mars vins du monde
15 mai Champagne

Dimanche 27 mai après midi :
gala annuel de danse et break dance à l’espace Ronsard du Lude.

Vendredi 15 juin à 20h30 :
Cette année nous avons décidé de mettre en place une soirée spéciale pour l’atelier théâtre enfants de notre MJC. La pièce qu’ils 
présentent était depuis plusieurs années programmée en même temps que le gala de danse. Pour cette saison vous pourrez le 
même soir à la salle des fêtes de Mayet assister à la représentation de nos jeunes sous la direction de Muriel, notre animatrice, 
mais également  participer en seconde partie à un défi d’improvisation théâtrale avec la troupe des Candiratons du Mans. 
Informations :
Pensez à consulter régulièrement notre site ou la page facebook de la MJC de Mayet.  
Contact : mjcmayet@gmail.com
Site Internet : http://www.mjc.mayet72.fr

Benoît DURAC (Président)
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Lavoir de la Caille.

Le lavoir est établi à la résurgence du ruisseau appelé la 
rivière de Pot de Vin. En 1789, le lavoir de la Fontaine Pot 
de Vin du quartier Saint Nicolas est devenu trop petit et 
les habitants demandent soit un agrandissement du lavoir 
soit la création d’un second lavoir. La première solution ne 
peut être envisagée compte tenu de l’étroitesse du site. 
Le conseil municipal décide en septembre 1790 de créer 
un nouveau lavoir à l'emplacement de la mare formée par 
la résurgence du ruisseau et qui sert de puits de rouissage 
pour le chanvre est contestée. L'antagonisme entre les 
deux quartiers Saint Nicolas, conservateur et le nouveau 
bourg de Mayet révolutionnaire est très virulent. De plus 
les habitants qui ont leur lavoir personnel sur le Gandelin, 
ne veulent pas payer pour le lavoir qui servira seulement 
à Saint Nicolas. Il n'y a aucun autre lavoir à Mayet à cette 
époque, il faut attendre 1900 pour que le trou d'eau qui 
servait d'abreuvoir aux animaux sur le Gandelin soit trans-
formé en lavoir.
Le maire Pierre Galpin, chirurgien, qui  habite la mai-
son voisine sur la place de la Caille paie de ses propres 
deniers, le creusement de la retenue d’eau, et donne les 
pierres qui constituent le lavoir, ainsi que leur achemine-
ment mettant fin à la controverse. 
Recherches Nicolle Piétrin
Reproduction interdite sauf accord de l'auteur

Références.  
Georges Dumézil La tradition celtique et l'écriture
Pierre Yves Lambert, la langue gauloise
Jean Paul Savignac, les Gaulois 
Archives communales. Cadastre
Archives Départementales : revenus de la 
Prestimonie de Mayet/H 562

Association du Patrimoine et des Sites de Mayet

La microtoponymie* 

La Caille qu'on devrait écrire Caye est un lieu-dit très an-
cien dont le nom hérité du gaulois indique un lieu mouillé 
ou inondé comme Braye qui longe le Bruant ou encore 
Cherraye ou Cherray à  Aubigné. 

La Prestimonie de la Caille est une fondation religieuse 
affectée à l'ensemble des terres qui composent son patri-
moine dont les fonds permirent la formation des jeunes 
prêtres de la paroisse de Mayet et l'entretien des nom-
breux chapelains qui y vivaient. Les revenus de ces terres  
à chanvre assuraient leur subsistance et la célébration des 
messes pour les donateurs. 
Il n'y avait en 1814 à cet emplacement qu'une mare 
servant sans aucun doute comme abreuvoir puis lorsque 
le chanvre est devenu un élément essentiel de l'économie 
du village, un endroit, comme il y en a beaucoup sur la 
commune de Mayet où l'on mettait le chanvre à pourrir 
ou à rouir pour extraire la fibre qui composait le fil de 
chanvre. En 1789, la Prestimonie est dénoncée et les 
terres vendues comme bien nationaux. 
* microtoponymie : étude du nom des lieux-dits
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Patrimoinemayet72@orange.fr

L'association vous propose pour fêter le bi-centenaire de la naissance de François Fialeix une exposition sur l'ensemble du 
travail effectué dans les ateliers de Mayet qui s'expose actuellement dans les nombreuses églises et cathédrales de France, 
depuis le Maine jusqu' à Beziers, de Negreville en Normandie jusqu'à  Dijon en passant par 
le département de l'Aisne. 

Bicentenaire de la naissance du maître verrier François FIALEIX
Le 23 au 25 Mars 2018 à la salle des fêtes
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
Le Samedi 10 Février 2018 à 18 heures au centre culturel de Mayet
SORTIE ANNUELLE
L'association propose le Mardi 15 MAI 2018 ou le jeudi 17 MAI 2018 
pour sa sortie annuelle une Visite du château Rivau et ses jardins

Les Poly-Sons de Bercé
C’est avec plaisir que nos 55 choristes se sont retrouvés pour une nouvelle rentrée le 7 septembre 2017, que de choses 
à se raconter après 2 mois de vacances !!. Le 28 septembre nous avons fait notre Assemblée Générale, 3 membres 
étaient sortants MARC DELCLOS, ANNIE BLACHERE et MARINO COMTE, ont été élus ANNIE BLANCHERE, MARI-
NO COMTE ET JOCELYNE FREMEAUX.
Martine Dufour devient présidente de la chorale en remplacement de Marc Delclos, président pendant 6 ans, qui souhai-
tait passer la main.
Le 7 octobre nous avons eu notre diner dansant, 197 personnes ont participé à notre soirée, certaines sont des fidèles 
depuis de nombreuses années, nous les en remercions. Nous choisissons tous les ans un thème et un menu différent. 
Cette année, l’Auvergne, la soupe de lentilles aux châtaignes et le filet mignon de porc à l’auvergnate, ont eu un franc 
succès, beaucoup nous ont demandé les recettes, notre soirée a été animée par Sylvie Pullès, célèbre accordéoniste, 
surnommée « Reine du folklore auvergnat », par André Verchuren et Michel Pruvot.

Cette année 2 concerts de Noël, un le 10 décembre dans l’église de Mayet avec nos amis de l’harmonie et 1 autre le 16 
décembre où nous étions invités par la chorale « Choral'in » de St Mars la Brière à leur concert de Noël.
Le 15 avril 2018 nous chanterons au Lude avec la chorale « La clé des chants » du Lude, dans le cadre de RETINA, les 
maladies de la vue.
Dans le cadre du jumelage, nous avons en projet de recevoir la chorale de Lichtenau en mai 2018, (actuellement en 
pour-parler avec le comité de jumelage de Lichtenau). Nous les avions déjà reçus en 2012 et nous étions allés à Lichtenau 
en 2014. Tous nos choristes étaient enchantés de ces échanges très conviviaux et en ont gardé de très bons souvenirs.
Si vous aimez chanter, n’hésitez pas à venir nous rejoindre tous les jeudis de 20h à 22h, 23 rue Bouttevin Boulay à 
Mayet, au « Métronome ». Nos 6 ténors se sentent un peu perdus au milieu des autres pupitres et aimeraient bien avoir 
quelques voix de plus. 
Vous pouvez aussi nous suivre et nous écouter sur notre site :  http://lespolysonsdeberce.e-monsite.com
Pour tous renseignements : lespolysonsdeberce@neuf.fr ou 02.43.44.86.24 ou 06.77.11.24.37
Nous vous souhaitons de passer de très bonnes fêtes de Noël et de fin d’année et vous disons à l’année prochaine.

                Les Poly-Sons
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RAND'AUNE  ET  LOIR - Association de Randonnée Pédestre

La randonnée pédestre est un excellent moyen de promotion touristique de notre 
territoire. Nous disposons d'un patrimoine nature et architectural non négligeable. 
La foret domaniale de Bercé sur 5400ha est aujourd'hui labellisée et nous offre des 
paysages très colorés au fil des saisons.

Notre activité s'exprime également en terme de sport 
santé, elle apporte une meilleure qualité de vie. Ainsi nous 
marchons toutes les semaines sous différentes formes, 
parfois avec un théme :     
Randonnée traditionnelle tous les mercredis matin dés 8h 
et sur des sites différents,        
Marche nordique dimanche  à 9h au pylone TDF avec deux 
groupes suivant la capacité de chacun     
Balade à thème comme les champignons, les œufs de 
Pâques, l'orientation,
Chaque année nous proposons un week-end Randonnée 
découverte en dehors de notre département, exemple du 
premier mai à Erquy (Cotes d'Armor)   
       
Sur l'année 2017 nous reprenons, vérifions le balisage de 
nos sentiers soit 300 kms, nous allons créer trois nouveaux 
chemins sur Mayet, Sarcé et Vaas. Nous pouvons tous  pro-
téger notre environnement contre les dépots sauvages en 
communiquant avec les Mairies ou en utilisant la formule 
"SURICATE" sur le site de la Fédération : 
https://www.ffrandonnee.fr  

En 2016 nous avons organisé avec le Comité Départe-
mental une superbe manifestation, le Brevet Sarthois du 
Randonneur qui a réuni prés de 1600 marcheurs. Nous re-
nouvelons l'opération en 2017. Les projets sont nombreux 
et fort intéressants pour tous ceux qui apprécient 
la nature:       
Rando clim, observation, découverte de notre végétation 
Sport santé sous prescription médicale avec un référent 
local bénéficiant d'une formation adaptée     
Rando douce pour les randonneurs en faible capacité et 
avec des thémes tels  que la photo, le patrimoine, le dessin, 
la peinture, etc...      
         
Randonnée orientation, lecture de carte, boussole, GPS, 
Possibilité d'accompagner des groupes

Contact : 07 88 60 63 86   /   06 78 11 31 11
Email : rand_aune_et_loir@yahoo.fr     /   site WEB  : 
www.mairie-mayet.fr                                                         
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La Rando douce      
     
"Moins loin, moins  haut, moins vite et moins longtemps"
Tel est le leitmotiv de la "rando Douce" qui se veut 
comme alternative à la randonnée pédestre "classique" 
pour toutes celles et ceux désireux de maintenir une 
activité physique sans avoir la condition physique requise 
pour des efforts prolongés.          
La "Rando Douce" peut également être rattachée au 
concept de "mobilité douce" qui :
-encourage la découverte d'un territoire dans un rythme 
lent 
-favorise les déplacements minimisant l'emprunte écolo-
gique 
-s'oriente vers les actions stimulant la santé publique. 
Le public intéressé par la pratique de la "Rando Douce" 
se présente de la façon suivante:        
-randonneur débutant souhaitant découvrir doucement 
cette activité sportive,  
 -ancien randonneur ne pouvant plus faire des grandes 
randonnées tant au niveau de la difficulté que de l'intensi-
té.  
-amoureux de la randonnée n'ayant pas forcément le 
temps de partir à la journée,           
-randonneur présentant ponctuellement un handicap 
physique le freinant dans son rythme habituel mais ne 
souhaitant pas pour autant arrêter ce sport,  
 -randonneur amoureux de la nature souhaitant prendre 
le temps de la (re)découvrir et de l'observer,
Si cette idée retient votre attention, nous pouvons vous 
rencontrer et constituer un groupe de marcheurs qui 
définiront clairement leurs souhaits, l'organisation, le jour 
approprié, et la fréquence de cette activité. 
 Contact 07 88 60 63 86, Mail : hamonic.daniel@orange.fr

Notre association de randonnée pédestre "Rand'Aune et Loir" 
propose tous les dimanches matin 9h au pylône TDF la marche 
nordique encadrée sous forme de deux groupes en fonction de 
la capacité physique de chacun (prêt de batons possible) . Tous les 
mercredi 8h une formule de marche d'un bon rythme avec décou-
verte de différents sites. Nous organisons également des randos à 
thémes, champignons, chasse aux œufs, Moulin de Rotrou à Vaas, 
rencontre pédestre/équestre, Découverte de la foret de Bercé 
labellisée, Brevets Sarthois du Randonneurs (2éme édition à Mayet 
en 2017), plusieurs circuits en février sous l'intitulé "le Tour de 
Mayet", séjour au Mont dore du 28/04 au 1/05/2018.
Toutes ces activités sont récapitulées dans un planning à votre 
disposition et repris dans le calendrier communal disponible en 
Mairie.                
Pour tout contact : rand_aune_et_loir@yahoo.fr     
tél : 07 88 60 63 86 
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L’association RILLETTES JOYEUSES continue de travail-
ler à développer de idées dans le domaine culturel et 
remercie sincèrement tous les Mayétais de leur soutien 
lors de nos manifestations.
Cet été, le Vide Grenier du 20 aout  2017 a permis plus 
de 1500 m de déballage. Le soleil était au rendez-vous 
et nombre de promeneurs ont pu se balader et chiner 
auprès des exposants, eux aussi venus en nombre. 
Ce dimanche de brocante sera bien entendu renouvelé 
le dimanche 19 aout 2018.

Un concours de nouvelles sur le thème « La Lettre » a 
été lancé au printemps dernier ; Les participants ont pu 
écouter la lecture des lauréats lors d’une rencontre le 
17 septembre dernier. Ces textes écrits ont été magni-
fiquement lus et interprétés par  3 acteurs de la compa-
gnie de théâtre amateur « La chrysalide » de Changé. Un 
recueil regroupant toutes les nouvelles est en prépara-
tion et sera disponible à la médiathèque au plus tard en 
début d’année 2018.

Le  27 octobre, l’association a organisé sa troisième 
« Escale Théâtrale ». Deux troupes amateurs de haut 
niveau sont venues se produire en marge du festival 
« Festhéa » qui se déroulait à Saint Cyr sur Loire. « Si 
j’osais, mon petit cœur » interprétée par la troupe TAT 
de Saint Nazaire et « Ensemble et Séparément » joué 
par la Compagnie la Folle Avoine du Nord ont ravis la 
centaine de spectateurs.

ASSOCIATION  DES 102 DALMAYETAIS

RILLETTES JOYEUSES 

Après la pause des vacances, le club a repris les entraînements pour réveiller les neurones…
Plusieurs joueurs ont participé à des tournois. Vichy ; Nice ; La Rochelle et obtenus de bons résultats.
Les rencontres sont enrichissantes et permettent de valoriser notre savoir.
Les séances ont lieu tous les mercredis à partir de 14 heures à la Maison des Associations.
L’accueil est chaleureux.              
               
Claudette Le Lan    02.43.46.29.36

Le weekend end des 27 et 28 janvier 2018 nous orga-
nisons le weekend end de sélection départementale de 
Festhéa  pour l’année. Plusieurs troupes viendront se 
produire au gymnase de MAYET et être notés par un jury 
afin de participer à une première finale régionale et nous 
le souhaitons ensuite, à la finale nationale de Festhéa.

Notre association continue de préparer et penser 
différentes actions ponctuelles le dimanche matin lors 
du marché sur la place de notre ville, telle que la vente 
d’huitres  pour les fêtes de fin d’année en décembre 
2017. Nous préparons également un moment Chande-
leur qui aura lieu le dimanche 4 décembre 2018. Et un 
cours de cuisine sur  le thème Fêtes des Pères, pour vous 
Messieurs, suivi d’un repas préparé par notre chef Pascal 
Pineau aura lieu le dimanche 17 juin 2018.

Enfin, le thème de notre prochain concours de nouvelles 
n’est pas encore défini, mais il ne saurait tarder à émer-
ger de l’esprit de nos membres, toujours plein de bonnes 
idées. Nous tenons à remercier une fois encore les 
nombreuses personnes qui nous soutiennent dans notre 
action, la municipalité de MAYET et Pays-Vallée-du-Loir.

Si vous souhaitez participer ou nous rejoindre, n’hésitez 
pas à nous contacter par mail
Rj72mayet@gmail.com OU par téléphone  06.08.91.50.59
L’ensemble des membres vous souhaite de passer de déli-
cieuses fêtes de fin d’année et vous adresse ses meilleurs 
vœux pour cette nouvelle année 2018.
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KARATE CLUB MAYET

Le Karaté Club Shito Ryu de Mayet a repris la saison 2017-2018, début Septembre après la trêve 
estivale. L’effectif de cette rentrée est en deçà des saisons précédentes, néanmoins l’arrivée de 
licenciées féminines confirme l’idée que le karaté est accessible à tous et l’ensemble du club leur 
souhaite la bienvenue.

Ses résultats sont également le fruit du travail enseigné par le Professeur et Président Christophe NOURRI ceinture noire 
3ème DAN FFKAMA. De plus, les titres de Juge Régional en combat et Kata ainsi que celui de Juge National pour les passages 
de ceintures noires 1er DAN font désormais parti de son palmarès.
 
Le club compte 7 Ceintures Noires 1er DAN formés entièrement au sein du club. 
 
De nos jours la violence et les agressions se développent de plus en plus, ainsi que dans nos campagnes. Les femmes et les en-
fants en sont les cibles privilégiées. La pratique régulière du karaté associée à des techniques de self-défense est un bon moyen 
de ne pas se retrouver désarmé face à cette situation. Ces arts martiaux associés sont dispensés dans nos cours du KCSR 
Mayet.
Afin de vous en rendre compte, le club offre donc une initiation aux visiteurs intéressés. De 6 à 75 ans, le karaté et self-défense 
à Mayet reste un sport, qui de plus est enseigné dans une atmosphère conviviale et sans préjugés et en toute sécurité.

L’ensemble des licenciés ainsi que le bureau vous souhaitent à toutes et à tous de bonnes fêtes de fin d’année 2017.
Président et professeur du K.C.S.R. Mayet
Christophe NOURRI   Tel: 02.43.46.25.14.   Port : 06.82.35.43.35.
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Automne, hiver, printemps, à chaque saison sa réussite sportive pour la Vigilante Tennis !
Championnats individuels jeunes : un nouveau titre pour le club !

Excellent bilan avec un titre de championne pour Marine Ehrhardt en 17/18 ans et une place de vice-championne pour Cécile 
Picouleau en 14 ans. Plus la présence en demi-finale de Lou Hameau en 12 ans et Axel Sallier en 15/16 ans. Marine a ensuite 
disputé les régionaux jeunes pour la 6ème et dernière fois puisqu’elle passe en catégorie seniors pour la saison 2018.

Une randonnée dont le succès grimpe en flèche !
Deuxième édition de la marche semi-nocturne. Au programme figuraient deux parcours dans les bois de 8 km et 15 km, un 
départ et, comme l’an passé, une arrivée avec restauration dans l’agréable cadre de la chapelle de La Faigne. Le repas moules – 
frites fut autant apprécié qu’en 2016 et la participation approche des 300 personnes. Et nous viserons encore mieux en 2018 !

Le doublé pour les 13/14 ans filles !
Après le titre de championnes de Sarthe en hiver 2ème division, Callista Langlais, Lou Hameau et Élodie Jacob ont doublé la 
mise en obtenant celui de la 1ère division en printemps. Elles ont obtenu leurs deux prix le 4 juillet lors de la traditionnelle 
remise des prix organisée par le comité départemental.

Les Mayétais présents sur tous les tournois !
26 victoires et 25 places de finalistes pour les joueurs du club en compétitions individuelles sur l’ensemble de la saison ! Avec 
en point d’orgue la première place de Cécile Picouleau au classement général des 11/18 ans du Circuit Jeunes Sud Sarthe. Et 
elle est accompagnée sur le podium de deux autres Mayétais : Lou Hameau et Guiliann Tanguy. Cécile (13/14 ans), Guiliann 
(11/12 ans) ainsi que Romain Ehrhardt (15/16 ans) terminent, 
de plus, premiers de leur catégorie.

Tournoi des adultes : parigagné !
 Record d’inscriptions en 2016 avec 192. Nous avions misé 
sur les 200 pour 2017… et bien nous en avons eu 205 ! 
Avec une superbe finale hommes entre Mouhoub Chebihi, 
classé 1/6 des JS Allonnes, et Emmanuel Ville, classé 3/6 du TC 
Missillac. Avec aussi une victoire Mayétaise, celle de Marine 
Ehrhardt, en simple dames et des places de finalistes dans les 
trois tableaux de double pour les joueurs du club.

Une reprise sur les chapeaux de roue !
Nous avions terminé la saison 2017 avec 98 licenciés. Nous 
en avons déjà 99 pour la saison 2018 au moment où nous 
écrivons ces lignes. Et nous mettrons en place diverses ani-
mations en fin de vacances d’hiver et aux vacances de Pâques 
nous permettant d’espérer en gagner d’autres.

Vigilante Tennis
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Des Mayétais, comme d’habitude, bien placés dans la hiérarchie 
Sarthoise ! Les classements à l’issue de la saison 2017 sont parus 
à la mi-octobre. 
Une bonne habitude pour les Mayétais : se placer parmi les meil-
leurs Sarthois de leur année d’âge.

Côté garçons :

Esteban Couléard (30/5) N°3 ex-aequo des 11 ans
Guiliann Tanguy (30) N°4 ex-aequo des 13 ans
Axel Sallier (15) N°2 ex-aequo des 16 ans
Romain Ehrhardt (15/1) N°5 des 16 ans
 
Côté filles :

Anaïs Galisson (40) N°2 des 11 ans
Lou Hameau (15/4) N°2 ex-aequo des 13 ans
Callista Langlais (15/5) N°5 des 13 ans
Tess Racois (30/1) N°3 ex-aequo des 14 ans
Cécile Picouleau (15/4) N°1 des 15 ans
Lisa Langlais (15/3) N°1 ex-aequo des 16 ans
Alizée Perier (30/1) N°5 des 16 ans
Anna Racois (15/3) N°2 ex-aequo des 18 ans
Chloé Blossier (15) N°4 ex-aequo toutes catégories confondues
Marine Ehrhardt (15) N°8 ex-aequo toutes catégories confon-
dues.

Résultats en tournois… sur le même ton qu’en 2017 !

Premier tournoi et premières finales pour nos jeunes ! 
À Saint Cyr sur Loire aux vacances de la Toussaint, doublé de 
Tess Racois qui remporte la finale des 13/14 ans contre Lou Ha-
meau mais aussi celle des 15/18 ans. Romain Ehrhardt remporte, 
lui, celle des 17/18 ans. Tess et Romain terminent le tournoi avec 
6 victoires et 2 perfs chacun !

Encore plein de projets pour 2018 !

Une vente de Notebook à la place du traditionnel calendrier en 
novembre – décembre
Le repas dansant le 10 février
Une animation tennis en famille le 10 mars
Le tournoi des jeunes du 28 avril au 13 mai
La randonnée semi-nocturne le 9 juin
La fête de la Vigilante Omnisports 
(rencontres sportives et repas 
le soir) le 30 juin
Le tournoi des adultes du 9 au 29 juillet

Vos contacts :
Bruno Godefroy au 06 63 80 10 01
Emmanuel Couléard au 06 62 47 68 69
Une adresse mail : tennis.vigilante@sfr.fr
Le site internet du club : www.club.fft.fr/vigilantetennismayet
La page Facebook du club : www.facebook.com/vigilantetennis-
mayet
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Dissociation vision / placement du corps. Jouer au tennis 
de table permet d'accroitre sa perception de l'espace visuel. 
D'autre part, la capacité de vigilance s'accroit progressive-
ment  avec la rapidité des échanges. Facultés de concentra-
tion, anticipation et vision du jeu (position de l'adversaire)
autocritique de son geste ou de sa tactique de jeu pour 
trouver les failles ou les forces du jeu adverse. Ce sport 
développe des qualités d'analyse car les échanges sont telle-
ment rapides que les joueurs doivent être très concentrés, 
pour même pouvoir lire le jeu de son adversaire, deviner 
son prochain geste optimise l'acuité. Le ping-pong améliore 
les réflexes car c'est un jeu d'habileté et de précision. 
Sociabilité et bon esprit, même si l'arbitrage est facile (sauf à 
haut niveau)           
En compétition vous devrez effectuer un entrainement phy-
sique complémentaire au travail des gestes techniques. (le 
club de Mayet dispose d'un éducateur spécialisé).
Alors, envie d'essayer, de se faire plaisir !  C'est parti  !

Contact 07 88 60 63 86
Séances d'entrainement :   Mardi 17h30 à 18h30 
pour les débutants ou perfectionnement                         
Jeudi  17h30 à 19h pour les jeunes avec éducateur, 
après 19h             
Adultes puis loisirs,Vendredi à 18h toutes catégories, possibi-
lité atelier"sport-santé" en fonction du nombre 
de participants.   

Vigilante Ping-pong

Cette activité sportive permet de se détendre tout en gardant 
la forme. Ces deux expressions désignent le même sport, mais 
le "ping-pong" se pratique en loisirs tandis que le "tennis de 
table" est la dénomination officielle de ce sport en compé-
tition. Le ping-pong est le sport le plus joué au monde; il est 
reconnu comme discipline olympique depuis les jeux de Séoul 
en 1992.
Accessible à tous, le ping-pong développe des qualités tech-
niques, morales et des bienfaits tant sur le plan physique que 
mental. Il est important d'être rapide et précis pour exécuter 
les différents coups, pour cela les qualités techniques et psy-
chomotrices s'améliorent avec une pratique régulière. 

Les principaux bienfaits sont les suivants :   
Coordination gestuelle, il a des vertus cardiotoniques et offre 
un excellent entrainement cardio-vasculaire.   
Mobilité et rapidité de déplacement : Il permet tout de même 
de bruler des calories sans s'en rendre  forcément compte 
(environ 250 calories pour une heure de pratique)     
Coté forme : en plus de développer votre souplesse et vos 
réflexes, le tennis de table assure un renforcement musculaire 
des jambes grâce aux nombreuses flexions et étirements. Favo-
risant la minceur, votre ligne se dessine progressivement au fur 
et à mesure de votre pratique. 
En Effet, grâce à ce sport, vous musclez l'ensemble de votre 
corps.           

Ping-Pong, votre remède bien-être
Connaissez-vous le Tennis de Table, aussi appelé ping-pong ? 
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AMICALE DES PECHEURS MAYETAIS

L’année 2017 s’est bien passée dans l’ensemble, les journées truites, des Chevriers se sont  
bien déroulées dans une bonne ambiance et un bon accueil. 
                                                                       
Les 3 jours 1000 truites au plan d’eau du Fort des Salles ont été mitigés, il manquait une dizaine de pêcheurs pour nous satis-
faire. La fête de la pêche jeune, s’est déroulée dans la gaité avec de nouvelles familles qui ont participé avec les enfants.   
L’inauguration du plan d’eau et camping du 10 juin a été une réussite, l’abri famille est utilisé et apprécié par de nombreuses 
personnes.

DATES A RETENIR POUR 2018
17/18 /19 mars journée 1000 truites
28 avril journée truites plan d’eau des Chevriers
02 Juin Fête de la pêche jeune plan d’eau des Chevriers
14 juillet Concours plan d’eau des Chevriers de 8 heures 
à 11 heures 30
25 aout journée pêche aux gardons plan d’eau des Chevriers
15 septembre journée truites plan d’eau des chevriers

Nous en profitons pour remercier les membres bénévoles de l’amicale, les espaces verts et la municipalité pour la tenue 
et la propreté du plan d’eau, pour le bien de tous dans le respect des règles de bonne conduite et nous vous souhaitons 
de bonnes fêtes de fin d’année.
            Le bureau.

La pétanque Loisir ou Sport ?

Pour les 300 000 licenciés il s’agit sans contexte d’un sport avec 
des règles qui précisent le jeu mais aussi la taille et la qualité des 
boules. Sport qui demande un entrainement permanent et beau-
coup de concentration, de savoir-faire pour évaluer le terrain et 
choisir la bonne trajectoire.
La pétanque  10 ème sport le plus pratiqué, elle est la première 
fédération sportive non olympique en nombre de licenciés. « Gare 
aux moqueries pour ceux qui embrasse Fanny en ne marquant 
aucun point. Légende ou réalité ? »
« On dit qu’un  peu avant la guerre de 1914 une demoiselle FAN-
NY serveuse au café de Grand-Lemps dans le Dauphinois, acceptait 
une bise sur la joue des clients qui venaient de perdre une partie 
sans avoir marqué le moindre  point. Un jour,  FANNY avait-elle un 
grief contre lui refusa ce réconfort au Maire du Village. Elle grimpa 
sur une chaise releva ses jupes et lui tendit ses fesses. Ce fut le 
début d’une longue tradition »
Le club de MAYET compte actuellement 100 licenciés et 18 per-

sonnes possédant une carte de Bienfaiteur.
Entrainements: Ils ont lieu au Stade du Pré vert le mardi, jeudi, vendredi et samedi  à  14 heures et le vendredi à  20 h30.
Licences:  Séniors et juniors 35 ,00 €, minimes, benjamins 1,00 €
Concours: Le club a organisé en 2017  7 concours inscrits au calendrier départemental réservés aux licenciés. Des concours 
ouverts à tous 13.14 juillet et un  au mois d’aout. Une dizaine de concours ont été organisés dans le boulodrome couvert.
Quelques résultats: Une équipe championne de Sarthe triplette  promotion qui  a représenté le club de MAYET aux champion-
nats de France à AX LES THERMES (09 ARIEGE)
Un jeune minime du club, champion de Sarthe ,qualifié pour les championnats de France à SOUSTONS (40  LANDES)
Une équipe  est championne de troisième division au championnat des clubs, et accède en deuxième division. Et une équipe se 
maintien en première division.
Plusieurs travaux ont été effectués par les membres du bureau et des bénévoles.
Le Président  et les membres du bureau  souhaitent de bonnes fêtes de fin d’année à tous les mayétais et mayétaises .
Contact 
Pierrino BONASSI 02.43.46.60.30 ou 06.07.89.38.24

Vigilante Pétanque
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Les 24 H du Mans

SAISON COURSE-VITESSE MB MOTORS TEAM

La saison 2017 de vitesse est déjà la quatrième pour la jeune association 
mayétaise, dans l’élite de la vitesse moto française. 

Et pour cette édition 2017 du Championnat de France Superbike caté-
gorie 600 Supersport, MB Motors Team engageait cette année 3 motos, 
et affichait un objectif clair : jouer le Titre de Champion de France. 
3 pilotes étaient donc engager sous nos couleurs : Guillaume FRECHET, 
Stéphane FROSSARD (suisse) et Louis BULLE. 

Et tout au long de cette belle saison, le Team a fait preuve de détermi-
nation et de volonté à  toutes épreuves pour prouver notre envie de 
jouer tous les week end aux avants postes.. 
Le bilan de cette saison est très positif.
Guillaume FRECHET, pour sa première saison à ce niveau, finit à  une 
très belle 10ème place au classement général final. Une progression 
constante tout au long de cette édition 2017, nous permettra d’at-
teindre cet objectif de Top10 Français à ses côtés…

Stéphane FROSSARD, lui n’a pas démérité, un début de saison toni-
truant et une régularité au cours de cette saison, lui permettent  de  
décroché la 5ème place au classement final FSBK 600SSP, une très belle 
performance ! 

Louis BULLE, lui aussi a tenu  toutes ces promesses, et notre objectif 
de Titre n’est vraiment pas passé loin... A ses côtés et dans le cadre du 
développement également de la nouvelle YAMAHA R6-2017 confié par 
YAMAHA France,  toute l’équipe est restée déterminée, motivée et est 
arrivée à décrocher le titre de Vice champion de France. 

Nous remercions l’ensemble de nos partenaires et des bénevoles qui 
au long de cette belle saison, nous ont permis de prendre beaucoup de 
plaisir dans une superbe ambiance…. 

Sportivement, Benjamin BRICARD. Team Manager et Président du MB 
Motors Team.
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 Secrétaire de séance : Mme DUFOUR et Mme LECLOU

OBSERVATIONS CONCERNANT LE CONSEIL MUNICIPAL DU 
10 Juillet 2017 : Aucune.

La séance est ouverte à 20 heures.

PRÉSENTS : M. BEAUDOUIN, Mme POLISSET, Mme DUFOUR, M. 
HUBERT,   M. GAUTELIER,, M. NOURRI,  Mme GIRAUDON, M. 
PERREUX, Mme POUPARD,  Mme LECLOU,  Mme GOTEFROY, 
Mme TAILLECOURT,  M.MÉNAGER,   M. SENAILLE,  Mme LAFOIS, 
M. CHANTOISEAU, M. HANNIER, Mme BAREAU

ABSENTS EXCUSÉS ET REPRÉSENTÉS : 
M. CHAPELLIERE donne pouvoir à M MENAGER
M. PAPIN donne pouvoir à M GAUTELIER
Mme BEAUDOUIN donne pouvoir à Mme GIRAUDON
ABSENTS :
M. PESLERBE
M. ROUSSEAU

Monsieur le Maire propose de remplacer le point 2 par un autre 
point : « Convention Natura 2000 pour l’entretien d’un terrain com-
munal» aux Bellangeries 

1) Projet d'acquisition d'une parcelle de terrain à 
côté de la médiathèque
Le propriétaire M. ROUX n'est plus intéressé par la parcelle 137 de 
245 m2 car il compte acquérir la parcelle 132 qui a son propre accès. 
Il propose donc cette parcelle à la commune pour l'euro symbolique. 
(Les frais d'acte restent à la charge de la commune)
Il ne serait pas bon que cette parcelle soit cédée à une autre per-
sonne car la commune a des arbres qui jouxtent ce terrain. Il faudra 
de toute façon attendre la vente pour finaliser cette opération.
Ainsi, M le Maire propose, afin d’être prêt en cas de cession, que la 
commune se porte acquéreur de la parcelle AC 137, pour une valeur 
de 1 Euro, les frais d’actes étant à la charge de la commune.

 Pour cela, il est demandé aux Membres du Conseil de bien vouloir : 
- se porter acquéreur de la parcelle AC 137, pour une valeur de 1 
euro ; 
- désigner Maître GAISNE-PÉCHABRIER, Notaire associés de la SE-
LARL « Céline GAISNE-PÉCHABRIER, Notaire du Sud-Sarthe - Le 
Lude » en la résidence du Lude, 36-38 Boulevard Fisson, pour la 
rédaction de l’acte authentique, étant entendu que les frais notariés 
seront à la charge de la commune ; l’acquéreur ; 
- habiliter Monsieur le Maire à signer tous les documents et actes à 
intervenir pour le règlement de ce dossier. 
Les Membres du Conseil, après en avoir délibéré, approuvent l’en-
semble de ces points à l’unanimité des présents (21 voix POUR)
2) Convention Natura 2000
M Beaudouin présente la demande de contrat Natura 2000 pour 
l’entretien  de la parcelle communale ZR 40 située au lieu-dit les 
Bellangeries (ZR 40) de 2017 à 2021.

Il s’agit d’un terrain sensible pour les piques-prunes.
Les frais d’entretien peuvent être pris en charge à 100% par le Fea-
der, sous réserve que le dossier Natura 2000 soit validé. S’il n’y a 
pas de financement par la Feader, ce sera entretenu par les services 
espaces vert à minima.  
Les travaux vont consister à entretenir par gyrobroyage la parcelle 
et tailler les arbres selon le cahier des charges du Document d’ob-
jectif du site Natura 2000.
 

COMPTE RENDU
DE LA SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 11 SEPTEMBRE 2017

Le	11	septembre		2017	à	vingt	heures	les	Membres	du	Conseil	Municipal	légalement	convoqués	se	sont	réunis	dans	la	salle	de	la	Mai-
rie	sous	la	présidence	de	M.	BEAUDOUIN.

Ces travaux estimés à 4338,00 € sur 5 années seront réalisés par une 
entreprise spécialisée.
Si le dossier est accepté, le montant des travaux, sur présentation d’une 
facture en fin de contrat, sera remboursé à 100 % par des fonds Etat et 
FEADER.
Conformément à ce qui a été convenu avec Mr Belleteste Anthony du 
Conseil départemental de la Sarthe, animateur Natura 2000 du site Châ-
taigneraies à Osmoderma eremita au sud du Mans.

Ainsi, Monsieur le Maire propose au conseil de l’autoriser à signer l’en-
semble des documents nécessaires à l’établissement d’un contrat Natura 
2000 sur la parcelle ZR 40, sur la période 2017 à 2021.

Les Membres du Conseil, après en avoir délibéré, autorisent à l’unanimité 
des présents (21 voix POUR) Monsieur le Maire à établir un contrat 
Natura 2000, et à engager les dépenses d’entretien spécifiées au contrat, 
sous réserve de l’acceptation préalable du dossier par les cofinanceurs 
du contrat.

3)  Proposition d’attribution d’une subvention excep-
tionnelle pour le renouvellement des tenues des musiciens 
de la Musique Municipale.

Il est demandé une participation au financement.
Cette somme pourrait être prise sur la subvention non attribuée mise en 
réserve au budget.
Cette association intervenant sur les manifestations publiques, il est pro-
posé d’attribuer une subvention exceptionnelle de 2100 € pour l’année 
2017, montant qui restait non affecté, et en réserve dans le tableau des 
subventions.
Les Membres du Conseil, après en avoir délibéré, acceptent à l’unanimité 
des présents (21 voix POUR) cette proposition d’attribution.

4)	 Décision	modificative	n°2

Il s’agit de l’achat d’un désherbeur thermique sur la ligne des achats im-
prévus pour 2 759€.
(Ce qui permet de le passer en investissement.)
En effet, la collectivité ne peut plus utiliser les moyens chimiques, ce qui 
impose d’augmenter  les moyens humains et le temps pour entretenir les 
parties enherbées. Il est nécessaire de faire appel au civisme des habitants.

BUDGET  « COMMUNE»

Section d’investissement                          Section d’investissement 

TOTAL

2111

2188-20
020

Terrains Nus
(Achat ESNAULT)
Desherbeur thermique
Dépenses imprévues

332,00

2 759,00
-3 091,00

DEPENSES

0,00

RECETTE

0,00

Les Membres du Conseil, après en avoir délibéré, approuvent à l’unani-
mité des présents (21 voix POUR) cette décision modificative.
 5) Rentrée scolaire :
Cette rentrée a été un peu angoissante, mais l'inspecteur nous avait as-
surés dès le mois de juin de la non-fermeture de classe sur notre com-
mune. De plus, l'action des parents d'élèves a conforté cette décision.
Les effectifs sont tendus, il n'y a pas d'élèves supplémentaires.
Il y a eu des travaux de rénovation, en particulier sur Jules Ferry : La 
cour, les peintures, le préau et les bâtiments modulaires. Les mosaïques 
peintes par les enfants sont mises en valeur.
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Le maximum est fait pour que nos établissements soient agréables et en 
bon état de fonctionnement.
Des travaux de réaménagement de l'entrée sont prévus pour les va-
cances de la Toussaint et les prochains gros travaux seront les sanitaires, 
mais le budget est assez important.
Nous avons accueilli un nouveau directeur, M. JAUNAIS, originaire de St 
Jean de la Motte. Il a été très agréablement surpris par l'accueil et les 
locaux.

Concernant la cantine, Gemel est donc parti fin juin et c'est une société 
« Bretagne Saveur » qui gère des restaurants et mettent à disposition du 
personnel, qui a pris le relais. Pour l'instant nous avons une cuisinière, et 
Julien et Chantal sont opérationnels. La cuisinière Mme RICORDEAU, a 
eu son propre restaurant, elle a également travaillé dans l’enseignement.
L'objectif étant de maintenir la qualité des repas avec l'utilisation de pro-
duits frais et de préférer les producteurs locaux et bio et bien sûr de fa-
briquer le tout en cuisine. Nous n'avons pas encore beaucoup  de retour 
des parents ou des élèves, les échos sont plutôt positifs.
Il reste encore du calage à faire…
L'avantage période d'essai 2*3 mois, pas de date d'échéance. Si le parte-
nariat ne fonctionne pas, on peut y mettre fin. La sécurité de la relève 
en cas d'arrêt maladie. Il y a un surcoût mais par rapport à la gestion des 
absences, c'est une réelle sécurité.
La société peut nous faire bénéficier d'offre de leurs fournisseurs pour 
des tarifs plus attractifs.
Les élèves sont toujours mis à contribution pour le débarrassage des 
tables et le travail sur le gaspillage est maintenu. Une piste de travail sur 
le compostage qui pourrait être utilisé par les espaces verts est envisagé. 
Un gros effort a été fait sur l'eau.
Comment atténuer le bruit dans le réfectoire ? Des essais sur les déci-
bels, essayer de faire prendre conscience aux enfants de ne pas renchérir 
sur les cris et trouver d'autres méthodes pour calmer le bruit, des gestes 
…
 6) Animations familles
Suite à un RDV ce matin sur l’animation jeunesse, la Communauté de 
Communes propose de développer son offre de service sur la jeunesse 
sur la commune de Mayet car elle dispose d’un collège.

L’animatrice qui intervient déjà au collège pourrait ainsi avoir son propre 
local, avec une animation le mercredi après-midi dans un premier temps.
Cela nous incite à trouver un « local jeunes » ou « foyer » avec un 
encadrant diplômé. Peut-être dans le bâtiment derrière la mairie, le rez-
de-chaussée (ancien Sessad) car sanitaires et 2 grandes pièces (45m2), ils 
ne sont pas isolés. Au niveau des coûts : On le chauffe déjà, l’éclairage...
Au-dessus se trouvent nos archives. Afin qu’elles soient protégées, une 
porte sera installée.

La halte Abbé Pierre sera finalement installée dans un Algeco.
A côté du collège, il y a des logements qui sont aux ¾ inhabités, pourquoi 
ne pas demander au conseil départemental ? Le collège a été consulté 
directement par la communauté de communes.
Les services proposés par la communauté de communes sont les bien-
venus car la commune ne peut y subvenir.

7) Périscolaire et TAP 
Il y a un manque d’information de la part de la communauté de com-
mune concernant l’accueil périscolaire : pour la transmission des infos 
avec les nouvelles modalités de fonctionnement tarif et inscription.
Mme PICARD est  en charge de l’enfance et de la jeunesse. La commis-
sion a décidé d’uniformiser les tarifs pour toutes les communes, sans 
se rendre vraiment compte de l’implication financière pour certaines 
familles, les prix ayant pratiquement doublés dans certains cas.

La publication des nouveaux tarifs a créé un gros malaise auprès des 
parents d’élèves.Il y a eu une rencontre avec M. BOUSSARD et Mme 
PICARD sur l’initiative de Fabienne TAILLECOURT avec Delphine 
BARREAU et Virginie GOTEFROY et des parents. Ce qui a été conclu : 
il y a eu 5 tranches tarifaires de mise en place et les 2 dernières 
tranches sont très élevées. Le sujet sera remis à l’ordre du jour de la 
prochaine réunion du conseil communautaire avec la mise en place si 
possible d’un tarif dégressif pour les grands utilisateurs et revoir les 
coef 4 et 5 qui ne sont pas justes. 

Sachant que ces tarifs peuvent être un frein à l'installation de nouvelles 
familles sur notre territoire et que nous devons tout mettre en œuvre 
pour conserver nos écoles.
Difficulté d'avoir les tarifs et les infos
Les tarifs ont été présentés en juin en 8ème point, la commission a 
travaillé sur ce point, et les élus communautaires ont  fait confiance au 
travail de la commission. A priori, les simulations financières n’ont pas 
été assez poussées…
Sujet à suivre de très près.
  8) A l’école Saint Exupéry, les demandes de 
travaux ont été réalisées, les stores occultants arrivent la semaine 
prochaine. Prochainement la préfecture fera certainement un rappel 
des consignes de sécurité qui seront nécessaires à mettre en œuvre.

 9) Travaux en cours sur la commune, le ser-
vice d’eau refait toute la canalisation d’eau potable d’un côté. et fera 
le retour pour les branchements. Les PL seront interdits mais il y aura 
une alternance de la voie pour les voitures. Fin des travaux prévus vers 
le 22 novembre.
10) Route de Sarcé les cabanes de chantier sont installées, les 
travaux vont commencer. Il est précisé que la route ne sera pas barrée. 
Les travaux seront finis dans les mêmes temps que le réseau d’eau fin 
novembre. Une déviation a été mise en place, notamment pour les 
poids lourds…
 11) Le chemin du collège vers la gare est cours 
de réfection pour la sécurité des enfants.
 12) Tous les travaux de gravillonnage et de 
goudronnage prévus l’année dernière avec la société Eiffage sont ter-
minés.
 13) Mouvements de personnel
La cantine a déjà été évoquée…
Lise PERRET est arrivée début juillet en contrat d’avenir pour 3 ans, 
en remplacement de deux jeunes filles : Bérengère et Céline pour la 
périscolaire.
Mme Brigitte LANDRIEUX qui a été en charge du camping cet été et 
aussi de l’entretien de la piscine
ainsi que de  certains petits travaux va être  intégrée à l’équipe de 
façon pérenne (Johnny Soyer est parti.) Il n’est pas prévu de départ en 
retraite dans l’année à venir.
 14) Animation « Peintres en liberté » - Fa-
bienne TAILLECOURT
Le dimanche 1er octobre, avec concours de peinture ouvert à tous, 
gratuit. 4 expositions d’œuvres d’artistes locaux. Ensuite il y a une 
visite de l’église, et un départ de randonnée à 10h.
Avec la participation de la MJC, Rand ‘Aune et Loir, Club Photo, Ril-
lettes Joyeuses, l’ Association du Patrimoine de Mayet et les commer-
çants qui ont fourni les supports pour les affiches en ville.
Rappel des prochaines réunions de conseil : 9 octobre, 6 novembre 
et 11 décembre.

Fin de la séance à 22h20
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PRÉSENTS : M. BEAUDOUIN, Mme POLISSET, M. CHAPELLIERE,  
Mme DUFOUR, M. HUBERT,  M. GAUTELIER, M. NOURRI,  Mme 
GIRAUDON, M. PERREUX, Mme POUPARD,  Mme LECLOU,  Mme 
TAILLECOURT,  Mme BEAUDOUIN,  Mme LAFOIS, M. CHANTOI-
SEAU, M. HANNIER, Mme BAREAU

ABSENTS EXCUSÉS ET REPRÉSENTÉS : 
Mme GOTEFROY donne pouvoir à M CHAPELLIERE
M. PAPIN donne pouvoir à M GAUTELIER
M.MÉNAGER donne pouvoir à Mme BEAUDOUIN 
M. SENAILLE donne pouvoir à Mme POUPARD
M. ROUSSEAU donne pouvoir à M CHANTOISEAU

ABSENTS :
M. PESLERBE
Secrétaires de séance : Mme DUFOUR et Mme LECLOU
La séance est ouverte à 20 heures.

OBSERVATIONS CONCERNANT LE CONSEIL MUNICIPAL DU 
11 Septembre 2017 :
Dans le chapitre sur la cessation du terrain, il faut remplacer le nom 
« M. ROUX » par « M. HUREAU »
De plus, M. PESLERBE précise qu'il était « Absent excusé » et non 
« Absent »
M. Le Maire demande qu'un point soit rajouté à l'ordre du jour : Il 
s'agit d'une délibération pour le renouvellement d'un tracteur. Sujet 
déjà évoqué antérieurement mais pour lequel une délibération com-
plémentaire est nécessaire.
Il sera vu en dernier point du conseil.
  1)  Actualisation de la vente des ter-
rains de l’Avenue du 14 Juillet en vue de la réalisation 
d’un Centre Commercial « Carrefour Contact »
Le rapport de la cours d'Angers, reçu dernièrement, précise que l'ac-
tion en justice de M. BOUGAS a été rejetée sur la forme et sur le 
fond. Il n'y a donc plus de recours possible, les terrains sont désor-
mais libres. Ce fut un épisode long et couteux, Carrefour a payé plus 
de 20 000€ de frais de justice. Il est précisé que M. BOUGAS est 
redevable auprès de la commune de 4 000 € de frais de justice pour 
procédure abusive. 
Il s'agit de terrains situés avenue du 14 juillet au niveau du rond-
point ; une parcelle de 8 060 m2 au prix de 1,65€. La délibération de 
2012 est toujours valable.
Les travaux sont importants pour raccorder le terrain : accès au 
giratoire, construction d'un pont... ils seront pris en charge par Car-
refour.  
Thierry CHANTOISEAU explique que la situation a changé, les 
gérants du SPAR ont changé, la situation économique n'est plus la 
même. De plus, 1,65€ le m2, c'est vraiment offrir ce terrain à une 
multinationale, comparé au prix de 30€ le m2 des terrains pour des 
particuliers. 
Il est précisé que ce terrain n’est pas viabilisé et le coût serait au 
même niveau vu les travaux de viabilisation nécessaires. Certains 
membres craignent que la vente de ce terrain à Carrefour empêche 
un autre commerce d’ouvrir, si le projet n’arrivait pas à bout...

Il est précisé que Carrefour s’est engagé à laisser le 8 à Huit actuel 
en activité (même s’il y a changement de gérant) tant que le nou-
veau magasin n’est pas ouvert. En effet, M. MILLE prend sa retraite et 
Carrefour vendra cet emplacement mais cela ne pourra pas être un 
commerce alimentaire.

Il est également question du danger que représente l’implantation 
d’une telle structure pour la supérette SPAR. 
M. Mme FAGAULT ont été informés préalablement à leur installation 
et n’en n’ont pas semblé inquiets. Ils ont des projets de développe-
ment notamment un côté traiteur. 

Une réunion est prévue le 8/11 avec La CCI, la DDT, la CAUE et la 
mission éco pour réfléchir ensemble sur la revitalisation du centre 
bourg avec tout type de commerces. Il y a eu plusieurs pistes autres 
qu’alimentaire pour développer et apporter de la vie du centre bourg, 
comme du service. Le plus inquiétant serait que le bâtiment reste vide, 
voire muré.

Mme JAROSSAI a fermé également son commerce et le garage Renault 
finira par se délocaliser également, que va devenir la place ? 

Il est précisé que Carrefour s’est engagé à laisser le 8 à Huit actuel en 
activité (même s’il y a changement de gérant) tant que le nouveau ma-
gasin n’est pas ouvert. En effet, M. MILLE prend sa retraite et Carrefour 
vendra cet emplacement mais cela ne pourra pas être un commerce 
alimentaire.

Il est également question du danger que représente l’implantation 
d’une telle structure pour la supérette SPAR. 
M. Mme FAGAULT ont été informés préalablement à leur installation 
et n'en n'ont pas semblé inquiets. Ils ont des projets de développement 
notamment un côté traiteur. 

Une réunion est prévue le 8/11 avec La CCI, la DDT, la CAUE et la 
mission éco pour réfléchir ensemble sur la revitalisation du centre 
bourg avec tout type de commerces. Il y a eu plusieurs pistes autres 
qu'alimentaire pour développer et apporter de la vie en centre bourg, 
comme du service. Le plus inquiétant serait que le bâtiment reste vide, 
voire muré.

Mme JAROSSAI a fermé également son commerce et le garage Renault 
finira par se délocaliser également, que va devenir la place ? 

Il est rappelé qu’environ 70% des Mayétais font leurs courses sur 
Ecommoy et certains vont même sur Château du Loir, il faut leur per-
mettre de consommer sur place. L’offre de marché de Carrefour est 
étudiée pour 6000 habitants, soit Mayet et ses alentours. 
Le SPAR a une situation plus confortable car il capte la clientèle du 
nord de Mayet.
Notre commune a la capacité d’avoir ces deux supérettes, d’autant 
plus qu’il y a un regain d’activité et de nouveaux permis de construire 
sont déposés. 

Même si la mairie n’a pas les résultats de l’étude de marché de Carre-
four, datant de 6 ans, elle a nécessairement été réactualisée. Carrefour 
n’investit pas sans étudier le marché.
Carrefour a fait le choix de repartir sur du neuf, c’est leur décision. 
Ce ne sera pas un hypermarché, les services proposés (plants, dépôt de 
pain, …) sont identiques à ceux de 8 à Huit. La différence sera la mise 
en place d’une pompe à essence. 

Il faut rappeler que cela génèrera 5 ou 6 embauches. 
De plus, il y a toujours eu 2 commerces sur la commune, en supprimer 
un, c'est appauvrir l'offre faite aux habitants. Sans concurrence, les prix 
pourraient augmenter…

La délibération du 20/10/2010 est toujours valide, dans les mêmes 
conditions, les domaines n'ont pas à réévaluer le prix, c'est à prendre 
ou à laisser. Pour information, des terrains communautaires ont été 
vendus viabilisés à 3,65€.
Il s'agit d'une volonté politique de voir s'implanter des commerces sur 
la commune, même au sacrifice du prix de vente !
M. LE MAIRE met aux voix la même proposition dans les mêmes condi-
tions que celle du 20/10/2010. 
3 contre et 3 abstentions.
  2) Mise en œuvre de la promesse de 
vente du terrain à la Cénomane pour la construction de 
l’école Notre Dame de Bonneval

COMPTE RENDU
DE LA SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 09 OCTOBRE 2017
Le	09	Octobre		2017	à	vingt	heures	les	Membres	du	Conseil	Municipal	légalement	convoqués	se	sont	réunis	dans	la	salle	de	la	Mairie	sous	la	présidence	
de	M.	BEAUDOUIN.



L’ Antenne de Mayet N° 99 - Déc 2017

57

Dans le cadre de la clôture de la procédure opposant M Bougas à la 
mairie de Mayet, il est proposé de mettre en œuvre la promesse de 
vente du terrain à la Cénomane pour la construction de l’école Notre 
Dame de Bonneval, telle que prévue dans le bail à construction.

Mise en œuvre de la promesse de vente du terrain à la Cénomane 
pour la construction de l’école Notre Dame de Bonneval

Cette même décision du tribunal d’Angers concernant cette même 
action en justice, nous permet de vendre le terrain à l’école ND 
de Bonneval, il s’agit d’une régularisation. Le bail à construction de-
vient donc caduc dès cette cession. Et les versements déjà effectués 
viennent en déduction du prix de vente. Pour rappel il s’agit d’une 
parcelle de 2 793m2 à 18€ le m2.  

3) Choix d’un maître d’œuvre pour les travaux de réno-
vation de la mairie
Présentation de l’analyse des offres reçues dans le cadre de la consul-
tation pour la maitrise d’œuvre pour la rénovation de la mairie.

13 entreprises sont candidates : 
Hugo Valienne Architecte  72150 Pruille l'eguillé    6,00%
Sarl AFB Architecture  72500 Château-du-Loir      8,15%
A2A Architectes        72000 Le Mans                   8,57%
EURL CAZALS      72000 Le Mans                       8,95%
AVENIR24 architecture     72100 Le Mans            9,28%
Atelier Delaroux    72000 Le Mans                      9,70%
a3dess     72400 La Ferté-Bernard                       9,78%
Corvaisier Patrick Architecte 72200 La Flèche                 10,00%
ARCHITOUR architectes associés 72100 Le Mans            10,16%
fred petr architectes    75015 Paris                                 10,70%
ATELIER BLEU D'ARCHI 72000 Le Mans                         10,76%
rome architectes       49100 Angers                                 10,78%

Philippe MARTEAU    72000 La Fleche                              13,50%

Les dossiers de candidature sont étudiés actuellement par le CAUE
La synthèse de cette analyse sera présentée au conseil afin de retenir 
une candidature.
La semaine dernière suite à appel à architectes, JF. CHAPPELIERE 
chargé de la commission, a établi la liste des 13 architectes qui ont 
répondu sur un cahier des charges précis : Méthode, délai d’exécu-
tion, honoraires, garanties... pour un budget entre 700 et 800 milles 
euros.
Des notes ont été attribuées sur ces critères ce qui donne M. Hugo 
VALIENNE  comme favori. 
La consigne étant d’aller au moins cher possible.
Ces travaux doivent être réalisés et payés avant le 31/12/2018, sinon 
nous perdons 50% des primes sur ces travaux. Donc les travaux vont 
commencer rapidement pour bénéficier des subventions.
Tout le travail préparatoire fait en commission ne présage pas des 
travaux de l’architecte retenu.
Il est proposé de délocaliser la mairie au centre culturel le temps 
des travaux.
M. LE MAIRE met aux voix pour le choix de l’architecte, M. Hugo 
VALIENNE : unanimité
	 	 4)	 Modification	 du	 passage	 du	 GR	 36	
sur la commune de Mayet
Suites aux démarches de la Fédération Française de randonnée en 
charge du tracé du GR 36, dont certaines membres sont adhérents à 
Rand’Aune et Loir, une demande de modification du tracé a été faite.
 Ils ont demandé qu’en partant du plan d’eau, on puisse passer dans 
le quartier médiéval, le long du ruisseau et derrière la nouvelle école, 
et retour vers le lavoir de la Caille, vers la place de la Mairie, la ruelle 
de l’Ogre. Ce nouveau tracé est plus agréable, plus sécurisé et plus 
culturel. 
Il est précisé également que le PETR du Pays de la Vallée du Loir va 
reprendre la cartographie des chemins de randonnées.
M. LE MAIRE met aux voix: unanimité

 5)	Modification	du	régime	fiscal	de	la	mairie dans 
le cadre du passage à la Fiscalité professionnelle Unique de la Commu-
nauté de Communes Sud Sarthe

L’adhésion de la commune à la Communauté de Communes Sud Sar-
the, placée sous le régime de la Fiscalité Professionnelle Unique (FPU), 
implique que c’est dorénavant la Communauté de Communes qui per-
çoit maintenant le produit de la fiscalité professionnelle.

Afin de régulariser la situation, la Préfecture demande de délibérer afin 
d’annuler toute les délibérations antérieures en matière de fiscalité 
professionnelle.
M. LE MAIRE met aux voix: unanimité
 6)	Modification	du	tableau	du	personnel	

Monsieur le Maire soumet aux Membres du Conseil pour approbation, 
le tableau d’ouvertures et de fermetures de postes concernant les ef-
fectifs communaux, dans le cadre du remplacement d’agent dans les 
services techniques.

le tableau d’ouvertures de postes des effectifs ci-dessous :
 
ADJOINT TECHNIQUE   1 Poste

M. LE MAIRE met aux voix: unanimité

 7) Détermination des taux de promotion pour 
les avancements de grades 2017
Monsieur le Maire propose aux Membres du Conseil Municipal de bien 
vouloir approuver le tableau fixant le taux permettant de détermi-
ner, pour l’année 2017, à partir du nombre d’agents « promouvables », 
c’est-à-dire remplissant les conditions pour être inscrits sur le tableau 
annuel d’avancement puis nommés au grade considéré, le nombre 
maximum de fonctionnaires pouvant être promus à ce grade. Monsieur 
le Maire rappelle à l’Assemblée : 
Conformément au 2ème alinéa de l’article 49 de la loi n° 84-53 du 
26 janvier 1984 modifiée, portant dispositions statutaires relatives à la 
fonction publique territoriale, il appartient désormais à chaque assem-
blée délibérante de fixer (après avis du être promus à ce grade. La loi 
ne prévoit pas de ratios plancher ou plafond (entre 0 et 100 %).
Comité Technique Paritaire le cas échéant) le taux permettant de dé-
terminer, à partir du nombre d’agents « promouvables » c’est à dire 
remplissant les conditions pour être nommé au grade considéré, le 
nombre maximum de fonctionnaires pouvant être promus à ce grade. 
La loi ne prévoit pas de ratios plancher ou plafond (entre 0 et 100 %).
La délibération doit fixer ce taux pour chaque grade accessible par la 
voie de l’avancement de grade, à l’exception des grades relevant du 
cadre d’emplois des agents de police municipale.

Le Maire propose à l’assemblée de fixer les taux suivants pour la pro-
cédure d’avancement de grade dans la collectivité comme suit :  * (Voir 
tableau A page suivante)
M. LE MAIRE met aux voix: unanimité

 8) Convention de mise à disposition avec les 
communes de Sarcé et Verneil pour la pose des illumi-
nations de Noel

Afin d’assurer la pose et la dépose des illuminations de Noël sur les 
Communes de Sarcé et de Verneil, Monsieur le Maire propose, comme 
chaque année, aux Membres du Conseil de bien vouloir l’autoriser à 
signer une convention de mise à disposition auprès de ces communes.
M. LE MAIRE met aux voix: unanimité

A partir du lundi 4/12, les agents commenceront à installer les illumi-
nations.
On recherche un sapin de 10m environ. Jacqueline LAFOIS et Jean-
Claude GAUTELIER se proposent. 
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 9) Reversement de frais médicaux à un 
agent

Afin de satisfaire à l’obligation de visite médicale nécessaire au 
renouvellement de ses permis, un Agent des Services Techniques 
a été amené à avancer la somme de 36 € afin de régler la note 
d’honoraires du Médecin agréé de LA CHARTRE SUR LE LOIR . 

De ce fait, Monsieur le Maire demande aux Membres du Conseil 
de bien vouloir procéder au reversement de cette somme sur 
production d’un justificatif de dépense engagée.

M. LE MAIRE met aux voix: unanimité

   10) Acquisition d’un nouveau tracteur

Monsieur le Maire présente au conseil la proposition d’acqué-
rir un nouveau Tracteur afin de remplacer le plus vieux, devenu 
obsolète.
La proposition de l’entreprise Pean a été retenue, pour la four-
niture d’un tracteur New Holland de 2009 pour un montant 
de 35 000 € HT avec une reprise à déduire de l’ancien tracteur 
pour un montant de 8000 € HT, soit un total de 27 000 € HT 
avec  une solution de paiement étalée sur 7 ans.
M. LE MAIRE met aux voix: unanimité

 11) Affaires et informations diverses

Réunion le 8/11 à 9h30 avec la CCI, le CAUE, la DDT, et la mission 
économique pour étudier la redynamisation du centre bourg et 
l’amélioration de la circulation du village (chemins doux). En ef-
fet, certains trajets de la commune, présentent des ruptures et 
rendent difficile les accès à certains commerces et services.

Annonce des nouvelles dates réelles des vacances de printemps 
2018 pour l’académie de Nantes : 
merc 25/04 au 14/05 reprise au lieu du 21/04 au 7/05, à titre 
exceptionnel, en raison des jours fériés.

L’école Jules Ferry invite à son Assemblée Générale le 16/10/2017 
à 19h à l’école Jules Ferry.
Mme BARREAU y sera en tant que parent.

Courrier à l’attention d’Alain DIEU, pour le changement de la 
catégorie du plan d’eau, passage de la catégorie 1 à la catégorie 
2 pour que notre plan d’eau reste ouvert toute l’année. Cette 
décision sera confirmée par la Fédération Départementale de 
Pêche. Il faudra alors actualiser le règlement en Conseil. Sont 
concernés Mansigné et Chantenay Villedieu.
Il est également question de créer un bloc sanitaire permanent 
à côté du chalet.

Pour information, Sarthe Habitat va procéder à des travaux de 
réhabilitation pour les logements des n°1 à 10 rue des bleuets et 
rue des roses, en deux tranches, rénovation et réhabilitation, du 
toit au plafond, clôtures, 500 000€ pour chaque tranche, opéra-
tion portée et financée par Sarthe Habitat.
nformation sur le marché éolien : VENT D’OC, une autre entre-
prise propose d’étudier l’implantation d’éoliennes sur un autre 
site, le long de la départementale st françois, st hubert, sur la 
forêt domaniale,
C’est une société participative, la collectivité pourrait être partie 
prenante avec une rémunération à 5% par an. Il demande à se 
présenter devant le conseil Information sur le marché éolien : 
VENT D’OC, une autre entreprise propose d’étudier l’implanta-
tion d’éoliennes sur un autre site, le long de la départementale st 
françois, st hubert, sur la forêt domaniale,
C’est une société participative, la collectivité pourrait être partie 
prenante avec une rémunération à 5% par an. Il demande à se 
présenter devant le conseil.

M. LE MAIRE met aux voix pour entendre la société sur son projet : 
unanimité

Forum sur les économies d’énergie : 24/10 de 10h / 18h. L'Espace 
Ronsard du Lude pour les particuliers organisée par la communau-
té sud sarthe, caf, msa, info énergie, sur les économies d’énergie. 
Don du sang, le 25/10
Maison des services publiques : tiendra une permanence le jeudi 
après-midi, à compter de début novembre une semaine sur deux 
avec la communauté de communes. 

L’objectif est de répondre à des besoins situations délicates, dé-
marches administratives, aider des personnes en difficulté, il y a 
également un service emploi...
Fabienne TAILLECOURT fait un retour sur la réunion consécutive 
à la réunion du Conseil Communautaire concernant la hausse de 
la tarification des accueils périscolaires. La réunion a eu lieu la se-
maine dernière pour les informer du mode de calcul, il a été conve-
nu d’une réduction de 30% pour les plus grands utilisateurs des 
accueils périscolaires, c’est encore très peu.
La communauté de commune Aune et Loir était très favorable, Les 
suites attendues par les parents, est de demander une réunion pu-
blique pour améliorer les services, la baisse du coût ne semble plus 
envisageable maintenant qu’un premier geste a été fait dans ce sens.
Les modes de garde favorables favorisent l’implantation des familles 
sur notre territoire rural.

L’agent de police est revenu à 50% de son temps de travail.
Remerciement aux organisateurs des « Peintres en liberté », pour 
l’organisation. Le soleil aurait été le bienvenu. 

Marine DUFOUR concernant le cimetière : Les gravillons au niveau 
des cavurnes sont actuellement remplacés par un sable stabilisé de 
couleur rose. Ce sera fini en tout état de cause pour la Toussaint.
Les cavurnes sont d’habitude commandées chez Duluard pour 
900€. Une étude de prix a été réalisée et il en découle qu’ils sont 
moins chers chez PASSIER : 438,60€ donc une commande leur a 
été faite pour une palette de 8 cavurnes.

Les travaux route de Sarcé se déroulent bien et les délais seront 
respectés.

Les travaux rue Eugène Termeau vont bon train, mais c’est long, 
l’enfouissement des réseaux électriques est prévu courant 2018. 
La réfection finale de la voirie est prévue courant 2019 car il faut 
attendre quelques mois de tassement avant de refaire la voie.

Information Ordures Ménagères : Certains habitants seront 
concernés par un changement de zone. Ils recevront un courrier 
par Véolia pour cela.

Le panneau Mayet sera avancé de 50m sur la route de Pontvallain 
afin de pouvoir faire les modifications de réseau sur la partie com-
munale.

Suggestion d’une porte ouverte de la cantine à l’attention des pa-
rents ou autres habitants afin de faire connaître son fonctionne-
ment. 

18/10 à 9h, la commission voirie aura lieu après la réunion de chan-
tier route de Sarcé, soit aux alentours de 10h
La prochaine réunion de conseil le 6/11

Info /Générations mouvement, organise une exposition sur le can-
ton d’hier (objets, photos) à la maison des assos.

Fin de la séance à 22h20
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PRÉSENTS : M. BEAUDOUIN, Mme POLISSET, M. CHAPELLIERE, 
Mme DUFOUR, M. HUBERT, M. GAUTELIER, M. PESLERBE, Mme 
GIRAUDON, M. PERREUX, Mme POUPARD, Mme LECLOU, Mme 
TAILLECOURT, M. PAPIN, M.MÉNAGER, M. SENAILLE, Mme LA-
FOIS, M. CHANTOISEAU, M. HANNIER, Mme BAREAU
ABSENTS EXCUSÉS ET REPRÉSENTÉS :
M. NOURRI donne pouvoir à Mme TAILLECOURT
Mme GOTEFROY donne pouvoir à M CHAPELLIERE
M. ROUSSEAU donne pouvoir à M CHANTOISEAU
ABSENTS EXCUSÉS:
Mme BEAUDOUIN
Secrétaire de séance : Mme DUFOUR et Mme LECLOU
La séance est ouverte à 20 heures 20

Points sur le CR précédent : Pas de remarques

 1) Point sur la procédure de choix d’un Maitre 
d’oeuvre pour la rénovation de la mairie suite à l’annula-
tion de la candidature du premier candidat retenu par l’Ordre des 
Architectes.
Pour rappel, lors du dernier conseil, l’analyse des candidatures pour 
la consultation de maitrise d’oeuvre pour la rénovation de la mairie 
a été présentée.
Suite à cette présentation, le conseil a retenu l’offre la mieux clas-
sée, considérée comme la mieux satisfaisante.
Suite à cette décision, nous avons été informés par l’Ordre des 
Architectes le 30 Octobre de l’irrecevabilité de la candidature du 
Lauréat, du fait que son inscription à l’ordre des architectes est en 
cours, mais pas encore validée.
Malheureusement, l’ordre des architectes estime que comme le 
conseil a délibéré, il faut recommencer la procédure en totalité, 
ce qui va prendre du temps et entrainer des frais supplémentaires.
Cette position est contestée, car il y a aussi la possibilité de re-
prendre la procédure en cours, en désignant le candidat arrivé en 
seconde place, puisque le premier est éliminé…
La Préfecture est en train d’analyser la situation avec son service 
juridique et doit nous indiquer prochainement la marche à suivre.
Le cabinet d’architecte arrivé en seconde position est A2A, avec un 
coût d’intervention estimé à 7.5% du montant des travaux, soit 52 
500 € d’honoraires.

 2)	Délibération	à	prendre	sur	la	modification 
des rythmes scolaires suite aux conseils d’école
Dans le cadre de la réforme des rythmes scolaires, le décret du 27 
juin 2017 publié le 28 juin au Journal Officiel a donné la possibilité 
aux communes de modifier l’organisation de la semaine scolaire 
sur 4,5 jours mise en place à la rentrée 2014 dans les écoles mater-
nelles et élémentaires publiques.
L’inspection académique a demandé à ce que les conseils d’écoles 
se positionnent officiellement sur cette question.
Les conseils d’écoles s’étant positionnés majoritairement pour un 
retour à la semaine de 4 jours, le Maire doit à son tour solliciter 
l’inspection académique pour valider cette organisation.
Détail des positions des conseils d’école :

Jules Ferry :
4.5 j avec le mercredi : 2 voix
4 jours : 8 voix
5 jours identiques : 3 voix
4.5 jours avec le samedi : 2 voix
1 nul
St Exupéry :
Retour à 4 jours : 8 voix pour, 1 voix contre
Horaires proposés : 8h45-11h45 et 13h30-16h30
Par ailleurs, la communauté de communes Sud Sarthe, organisa-
trice des activités périscolaires, s’est déjà positionnée la semaine 
dernière pour un retour à la semaine de 4 jours, car les fonds 
d’amorçages vont disparaitre dès la rentrée prochaine.
Les TAP ont eu leur intérêt, les activités étaient vraiment intéres-
santes mais les enfants étaient très fatigués. L’enfant n’a pas été 
respecté dans son rythme, ce sont plus les intérêts des adultes, 
parents/enseignants, qui ont été privilégiés dans cette réforme.
Après les débats, M le Maire propose au conseil municipal le retour 
à la semaine de 4 jours pour la prochaine rentrée scolaire :
Les Membres du Conseil, après en avoir délibéré, valident le retour 
à la semaine de 4 jours à la majorité des présents (1 voix CONTRE 
(Mme Barreau), 2 ABSTENTIONS (M Chapellière, Mme Gotefroy), 
19 voix POUR)

 3) Recensement de la longueur de voirie pour 
la DGF au 1er janvier 2017
En vue de la préparation de la répartition de la Dotation Globale 
de Fonctionnement au titre de l’année 2018, il convient de préciser 
la longueur de voirie classée dans le domaine public communal au 
1er Janvier 2017. Après vérification sur le terrain, il apparaît que la 
voie du Pique Prune, permettant de desservir les écoles Jules Ferry 
et Notre Dame de Bonneval doit être intégrée dans la voirie com-
munale, pour une longueur de 300 m. Ainsi, la longueur de voirie 
communale au 1er Janvier 2017 prise en compte pour la D.G.F. 
2018 sera de 73 067 m au lieu de 72 767 m antérieurement.
La validation du Conseil est demandée.
Les Membres du Conseil, après en avoir délibéré, valident cette 
proposition à l’unanimité des présents (22 voix POUR)
4) Modification des statuts du SIBA
Les statuts du Syndicat Intercommunal du Bassin de l’Aune ont 
été modifiés afin d’y inclure la Compétence GEMA, suite à la loi 
MAPTAM pour évoluer vers un syndicat mixte. Ces statuts ont été 
adoptés à l’unanimité des membres du comité syndical lors de la 
séance du 19 octobre 2017. Les 12 communes du Syndicat Inter-
communal du Bassin de l’Aune doivent maintenant délibérer sur 
ces statuts et donner un avis.

COMPTE RENDU
DE LA SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL DU 06 NOVEMBRE 2017

Le 06 Novembre 2017 à vingt heures les Membres du Conseil Municipal légalement convoqués se sont réunis dans la salle de la Mairie 
sous la présidence de M. BEAUDOUIN.
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 Les statuts sont joints à ce rapport.
Le syndicat comprenait 12 communes (bassin de l’aune), et avec 
la communauté de communes du Sud Sarthe nous allons devoir 
reformer un nouveau syndicat et les statuts vont devoir être revus. 
On passe à 26 communes.
Il faut être délégué communautaire pour siéger au nouveau syndi-
cat, ainsi il y a un risque de perte de compétence et d’implication 
des élus.
Il faut que Mayet continue d’être représenté et conserve son in-
fluence dans ce syndicat.
Les Membres du Conseil, après en avoir délibéré, approuvent la 
modification des statuts du Syndicat Intercommunal du Bassin de 
l’Aune tels qu’ils sont annexés à la présente délibération à la majo-
rité des présents (21 voix POUR, 1 voix CONTRE (Mme Barreau)

 5) Mise en place de tarifs pour la vente de 
livres à la médiathèque Dans le cadre du renouvellement 
permanent des fonds documentaires de la médiathèque, la question 
de la destruction de documents obsolètes se pose régulièrement 
(mise au pilon).
Afin de permettre d’autres alternatives, une proposition de tarif 
de vente de documents périmés sera proposée afin de pouvoir les 
vendre.
C’est pourquoi, il est proposé de définir les critères et les modalités 
d’élimination des documents (livres – revues – documents sonores 
et multimédia) n’ayant plus leur place au sein des collections de la 
médiathèque municipale :
Mauvais état physique (sale, tâché, crayonné, découpé… ou lorsque 
la réparation s’avère impossible) : les documents éliminés seront 
détruits ou valorisés comme papier à recycler.
Contenu obsolète (information périmée, présentation ancienne) ; 
documents peu prêtés afin de faire de la place sur les étagères.
Les documents éliminés pour ces raisons pourront être proposés 
à la vente dans le cadre d’un marché aux livres ou à défaut être 
déposés dans une « malle aux livres » dans des espaces publics, ou 
être détruits et valorisés comme papier à recycler.
Tarif des documents de la médiathèque vendus dans le cadre du 
désherbage: 
Livre…………………à l’unité 0.50 € / par lot de 3 : 1.00 €Beaux 
livres (livre de photographie, d’art, …) …. 5.00 €
Revues, vendue au numéro ………….………………. 0.20 €
Documents sonores et multimédia ………………. 1.00 €
Ces sommes seront perçues sur la régie de recettes de la mé-
diathèque.
Formalités administratives : dans tous les cas, l’élimination d’ou-
vrages éliminés et leur destination sera constatée par une délibéra-
tion mentionnant le nombre d’ouvrages éliminés et leur destination.
Il est proposé de charger la responsable de la médiathèque munici-
pale, de procéder à la mise en oeuvre de cette politique de régula-

tion des collections telle que définie ci-dessus.
Les Membres du Conseil, après en avoir délibéré, approuvent ces 
propositions d’élimination des collections obsolètes, ainsi que les 
tarifs proposés, qui seront intégrés dans les tarifs municipaux à ve-
nir, à l’unanimité des présents (22 voix POUR)
Une commission intercommunale travaille actuellement sur la mise 
en place d’un nouveau réseau communautaire , regroupant les deux 
réseaux existants antérieurement.
Il est prévu de diviser le territoire en 2 : Nord-Sud, ainsi que l’achat 
d’un véhicule (avec un financement publicitaire) pour le transport 
des documents d’une bibliothèque à l’autre. Un logiciel commun 
est aussi actuellement à l’étude, de même que l’accès aux outils 
numériques avec Médiabox.
Il serait souhaitable qu’il y ait une harmonisation des participations 
des communes et des tarifs aux familles.
Dans le bulletin municipal, il y aura un article sur médiabox

 6) Montant de la redevance d’occupation du do-
maine public par les ouvrages des réseaux publics de dis-
tribution de gaz naturel
Après avoir ajouté ce point à l’ordre du jour, monsieur le Maire ex-
plique aux Membres du Conseil que, conformément aux articles L. 
2333-84 et L. 2333-86 du Code Général des Collectivités Territoriales, 
le concessionnaire est tenu de s’acquitter auprès des communes, des 
redevances dues au titre de l’occupation du domaine public par les 
ouvrages de distribution de gaz naturel, à savoir :

RODP - Au titre de l’occupation du domaine public communal par les 
ouvrages des réseaux de distribution de gaz pour l’année 2017 (décret 
n° 2007-606 du 25 Avril 2007)
Formule de calcul = (0.035 € x L + 100) x TR
. L est la longueur exprimée en mètres des canalisations de gaz naturel 
situées en domaine public communal au 31 décembre de l’année pré-
cédente
. TR est le taux de revalorisations de la RODP tenant compte de l’évo-
lution de l’indice ingénierie depuis la parution du décret du 25 avril 
2007,

Soit pour la commune :
L = 11823 m
TR = 1,18
RODP 2017 = 606 €
 RODPP - Au titre de l’occupation provisoire du domaine public com-
munal par les ouvrages des réseaux de distribution de gaz pour l’année 
2016 (décret n° 20015-334 du 25 mars 2015)
Formule de calcul = (0,035 € x L)
L est la longueur exprimée en mètres des canalisations construites ou 
renouvelées sur le domaine public communal et mises en gaz au cours 
de l’année précédant celle au titre de laquelle la redevance est due,
Soit pour la commune :
L = 75 m
RODPF 2017 = 26 €

En conséquence, Monsieur le Maire propose au Conseil de se pronon-
cer sur le montant total de cette redevance de 632 €.
Les Membres du Conseil, après en avoir délibéré, approuve ces propo-
sitions à l’unanimité des présents (22 voix POUR)

 7) AFFAIRES ET INFORMATIONS DIVERSES
- Point sur les conventions avec la communauté de communes :
Mise à disposition de personnel pour les accueils périscolaires
Actualisation avec la communauté de communes, un certain nombre de 
nos agents interviennent auprès de la CDC
Conditions d’organisation des ALSH sur les communes
Les accueils péri scolaires sont mis en place par la CDC avec du per-
sonnel mis à disposition par les communes. Depuis cet été c’est la com-
mune qui prend en charge les frais de repas et 126 se fait remboursée 
par la CDC. Ce qui permet aux communes de choisir leur prestataire 
(API actuellement, mais voir pour le faire en interne à l’avenir ? )
o Entretien des zones d’activités communautaires
Jusqu’à maintenant elles étaient entretenues par un agent communau-
taire. Maintenant elle seront entretenues par la commune, il faudra es-
timer le temps et les matériels nécessaires qui seront facturés ensuite 
à la CDC.
Transfert de la compétence voirie à la communauté de communes
La cdc touche 264 000€ de dgf bonifiée pour 8 compétences, mais au 
1er janvier 2018, la communauté de commune devra avoir une neu-
vième compétence pour continuer de la percevoir.

 



L’ Antenne de Mayet N° 99 - Déc 2017

61

C’est pourquoi il est proposé de transférer la compétence voirie , mais 
uniquement sur une partie.
Ainsi, selon les critères établis (Voirie communale, reliant deux com-
munes ou deux routes départementales…), nous pouvons transférer 
15 km à la CDC, uniquement la bande de roulement (les fossés, la 
signalisation restent à la charge de la commune).

A priori, cela n’entraine pas de modification dans le calcul de la DGF 
communale.
Une délibération sera à prendre en décembre sur le changement des 
statuts communautaires, afin d’intégrer les différentes compétences.
Demande des parents d’élèves concernant les tarifs des accueils pé-
riscolaires.
Réponse de Mme PICARD qui ne souhaite plus organiser de réunion 
publique, malgré son engagement initial.
Les parents n’ont pas encore reçu les factures de septembre ni d’oc-
tobre, suite à un pb de logiciel, elles sont tout juste parties au TP. Les 
parents pourront demander au TP un échelonnement de cette facture.

Il est acté une réduction de 30% pour les familles qui dépassent 50% 
du temps de présence.
Nous resterions malgré tout une des CDC les moins chères.
Il y aura une réunion de travail sur ce sujet à la cdc le mardi 14 no-
vembre.

Il avait été demandé une Porte Ouverte de la cantine l’Amuse Bouche 
pour les parents. Ce point sera proposé lors de la commission cantine 
du jeudi 23 novembre
Présence de M le Sénateur et Mme la Député à notre cérémonie du 
11 novembre.
Invitation au vin d’honneur du Brevet Sarthois du Randonneurs à 17h 
au gymnase samedi 11 nov

Clôture à 21h50

Grade d’origine   Grade d’avancement   Ratio « promus – 
         promouvables » (%)

Rédacteur       Rédacteur principal 2ème classe  1 – 100 %
Adjoint administratif 1ère classe Adjoint administratif principal 2ème classe 1 – 100 %
Adjoint administratif 2ème classe Adjoint administratif 1ère classe  1 – 100 %
Adjoint technique 1ère classe                Adjoint technique principal 2ème classe  1 – 100 %
Adjoint technique 2ème classe Adjoint technique 1ère classe  1 – 100 %

* Tableau A
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ETAT Civil

Décès :                                                               
Le: 12 août 2017                                                    
Nom : JOUSSE, 
époux de Irène HERILLARD
Prénoms : Bernard
 Age : 95 ans 

Décès :                                                               
Le: 14 août 2017                                                   
Nom : COUASLIER, 
veuve de Gaston BIZOT
Prénoms : Henriette                     
Age : 96 ans 

Transcription :                                                        
Le: 31 août 2017                                                    
Nom : LEFÉVRE, 
époux de Christiane DÉROUAULT
Prénoms : Christian
 Age : 85 ans

Transcription :                                                        
Le: 01 septembre 2017                                        
Nom : NOËL, 
époux de Makasanga MBUNZI
Prénoms : Henri
 Age : 80 ans 

Décès :                                                                    
Le: 04 septembre 2017                                                
Nom : TIERCE, 
veuve de Lucien CORMIER
Prénoms : Germaine
 Age : 87 ans
 
Décès :                                                                  
Le : 13 septembre 2017                                               
Nom : YVON, 
veuf de Simone ROCHERON
Prénoms : Roger 
 Age : 92 ans 

Transcription :                                                             
Le: 29 septembre 2017                                            
Nom : PERROT, 
époux de Jessie PLAIS
Prénoms : Daniel
 Age : 66 ans 

Transcription :                                                             
Le: 30 septembre 2017                                             
Nom : SIMON, 
époux de Christiane GASTEAU
Prénoms : Jean-Jacques
 Age : 56 ans
 
Transcription :                                                          
Le: 06 octobre 2017                                                 
Nom : BELNOU, 
époux de Danielle ARNOUX
Prénoms : Jacques 
 Age : 78 ans
 
Transcription :                                                          
Le: 06 octobre 2017                                                
Nom : DI PIETRO, 
épouse de André KOUDINOFF
Prénoms : Jeanne 
Age : 89 ans 

Transcription : 
Le : 30 avril 2017 
Nom : EVRARD, 
époux de Martine LALLOYER
Prénoms : Daniel
Age : 67 ans 

Décès :  
Le : 06 mai 2017                        
Nom : VERNEAU, 
époux de Ginette PENARD
Prénoms : Claude
 Age : 83 ans
 
Décès :                                                    
Le : 10 mai 2017                                           
 Nom : LACROIX, 
veuve de Bernard DUPUI
Prénoms : Louise
Age : 82 ans
 
Transcription :                                           
Le : 24 mai 2017                                               
Nom : LOUGARRE, 
veuve de Paul LHEZ
Prénoms : Juliette
Age : 86 ans 

Transcription :  
Le : 25 mai 2017                                            
 Nom : BRY, 
veuf de Gisèle MÉNARD
Prénoms : Serge 
Age : 80 ans
 
Décès :                                                              
Le: 03 juin 2017                                                 
Nom : GRÉGOIRE
Prénoms : Michel
 Age : 75 ans
 
Transcription :                                                     
Le: 10 juin 2017                                                     
Nom : BELLANGER, 
veuve de André POYET
Prénoms : Arlette
Age : 80 ans
 
Transcription :                                                      
Le: 14 juin 2017                                                      
Nom : BAGIAU, 
époux de Clarisse GAUTELIER
Prénoms : Pierre
 Age : 80 ans

Décès :                                                               
Le: 17 juin 2017                                                   
Nom : HARDOUIN, 
veuf de Geneviève PORTEBOEUF
Prénoms : Raymond 
Age : 88 ans 

 

Ils nous ont quitté
Transcription :                                                      
Le: 18 juin 2017                                                      
Nom : LEROUX, 
épouse de Michel FAGAULT
Prénoms : Jacqueline
Age : 75 ans 

Transcription :                                                         
Le: 18 juin 2017                                                         
Nom : TURLE, 
époux de Colette GAUTHIER
Prénoms : Robert
Age : 85 ans

Transcription :                                                         
Le: 20 juin 2017                                                         
Nom : CARTIER, 
veuve de Henri ROCHER
Prénoms : Francine
 Age : 94 ans
 
Transcription :                                                           
Le: 06 juillet 2017 
Nom : DOIRE, 
veuve de Arsène EVEILLEAU
Prénoms : Odette
 Age : 86 ans
 
Décès :                                           
Le: 07 juillet 2017 
Nom : CORVAISIER, v
euve de Michel VALLÉE
Prénoms : Jacqueline 
Age : 75 ans 

Transcription :                                                       
Le : 20 juillet 2017 
Nom : GUÉRIN, 
époux de Nathalie LANCELEUR
Prénoms : Pascal 
 Age : 54 ans 

Transcription :                                                       
Le : 23 juillet 2017 
Nom : MAUCOURT, 
époux de Mariane BOURGES
Prénoms : Pascal 
Age : 48 ans
 
Transcription :  
Le: 26 juillet 2017                                                 
Nom : CHAUVIER, 
époux de Françoise RAMAUGÉ
Prénoms : Gilles
 Age : 55 ans
 
Transcription :                                                       
Le: 02 août 2017                                                   
Nom : ETOILE, célibataire
Prénoms : Benoit
Age : 23 ans
 
Décès :                                                              
Le: 02 août 2017                                                   
Nom : DEY, 
époux de Roberte WARRINNIER
Prénoms : Noël
 Age : 91 ans 
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ETAT Civil 
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Naissances

Naissance :                                 
Prénoms : Ruben 
Le: 07 mai 2017 
Nom : DAGONEAU

Naissance :                                
 Prénoms : Yanis 
Le: 13 mai 2017 
Nom : FREMIOT

Naissance :                                   
Prénoms : Eloïse
Le: 08 juin 2017 
Nom : VIAUD

Naissance :                                 
Prénoms : Armand 
Le: 23 juin 2017 
Nom : BEAUDOUIN

Naissance :                                 
Prénoms : Marina 
Le: 18 août 2017 
Nom : GUILLOCHON

Naissance :                                  
Prénoms : Johan 
Le: 06 octobre 2017 
Nom : OMET TEIXEIRA

Naissance :                                  
Prénoms : Angéline 
Le: 17 octobre 2017 
Nom : STEINER

Naissance :                                 
 Prénoms : Adély 
Le: 17 octobre 2017 
Nom : STEINER

Mariages

Mariage :
Le : 24 juin 2017
Epoux : Franck HOUDAYER 
Epouse : Virginie GEFFROY 

Mariage :
Le : 12 août 2017
Epoux : Samuel CHALIGNÉ 
Epouse : Delphine RIPOCHE

Mariage :
Le : 16 septembre 2017
Epoux : Damien KONARSKI 
Epouse : Isabelle EVANNO 
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Mercredi 3
Adhésion Génération Mouvement  
SALLE DES FETES

Vendredi 5
Vœux du Maire S
ALLE DES FETES

Mercredi 10
Thé dansant Génération Mouvement 
SALLE DES FETES

Vendredi 12
Tarot Club SALLE DES FETES

Samedi 13
Tarot Club SALLE DES FETES

Dimanche 14
Tarot Club SALLE DES FETES

Mercredi 17
MJC Théâtre 
Salle des fetes et centre culturel
Assemblée générale comite des fetes

Jeudi 18
Art Floral M J C  
centre culturel

Vendredi 19
Galette de la Vigilante Pétanque 
SALLE DES FETES

Samedi 20
Art Floral M J C centre culturel

Dimanche 21
1ère distribution des graines 
JARDINIER SARTHOIS 
CENTRE CULTUREL

Mercredi 24
Assemblée Générale  
Génération Mouvement + Galette 
SALLE DES FETES

Vendredi 26
Assemblée Générale +
 Galette REVEIL DE VERNEIL 
A VERNEIL

Samedi 27
Rillettes Joyeuses  
SALLE DES FETES

Dimanche 28
2ème distribution des graines
 JARDINIER SARTHOIS 
CENTRE CULTUREL

Mercredi 31
MJC Théâtre Enfant 
SALLE DES FETES

JANVIER 

INFOS Diverses

Samedi 3
AG du  JARDINIER SARTHOIS 
salle des fêtes

Dimanche 4
Théâtre JARDINIER SARTHOIS 
Salle des Fêtes 
Rand’Aune et Loir Tour de MAYET 
Salle Marie Curie 

Jeudi 8
Concours de Belote 
Génération Mouvement 
salle des Fêtes 

Vendredi 9
Galette Jardinier Sarthois 
Centre Culturel

Samedi 10
Assemblée Générale de 
l’Association PATRIMOINE
 Centre Culturel
Diner dansant Vigilante Tennis 
Salle des Fêtes

Dimanche 11
A D M centre culturel

Mercredi 14
MJC Art Floral 
Centre Culturel
Thé dansant 
Génération Mouvement 
Salle des Fêtes 

Jeudi 15
MJC Art Floral 
Centre Culturel

Samedi 17
MJC Art Floral Centre Culturel

Dimanche 18
Loto Génération Mouvement 
Salle des Fêtes

Mercredi 21
Don du sang 
Salle des Fêtes   

Samedi 24
Tarot  Maisons des Associations
Tournoi Tennis table GYMNASE

Dimanche 25
Banquet des Anciens 
Salle des Fêtes

FEVRIER MARS 

Samedi 3
Repas Amicale des Chasseurs 
Salle des Fêtes 

Jeudi 8
Concours de Belote Génération 
Mouvement de COULONGE 
Salle des fêtes

Samedi 10
Photo Club 
Salle des Fêtes

Mercredi 14
Thé dansant   
Génération Mouvement  
Salle des Fêtes 
MJC Art Floral 
Centre Culturel

Jeudi 15
MJC Art Floral 
Centre Culturel

Vendredi 16
Assemblée Générale  Crédit Agricole
 Salle des Fêtes

Samedi 17
MJC Art Floral Centre Culturel
Carnaval des Ecoles Publiques
Tarot Club  Maison des Associations
Dîner dansant du Réveil de Verneil 
salle des fêtes

Mercredi 21
Banquet Annuel Génération 
Mouvement Salle des Fêtes

vendredi 23 au Dim 25
Association du Patrimoine
exposition sur le bicentenaire 
François Fialeix 

Samedi 24
Salle des Fêtes       
salon des vins Gymnase

Mercredi 28
Théâtre MJC 
Salle des Fêtes
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Lundi 2
Randonnées des 
Œufs de Pâques 
Rand’Aune et loir 
MARIE CURIE

Mercredi 4
Théâtre MJC 
Salle des Fêtes

Mercredi 11
Thé dansant Génération 
Mouvement 
Salle des Fêtes
MJC  Art Floral 
Centre  Culturel

Jeudi 12
MJC Art Floral 
Centre Culturel

Samedi 14
MJC Art Floral 
Centre Culturel
Finale  Tarot 
Salle des Fêtes

Dimanche 15
Concert des Poly’sons
 au  LUDE

Mercredi 18
MJC Salle des Fêtes

Vendredi 20
Salon international 
de la photo 
salle des fêtes 
jusqu’au 13.05

Samedi 21
Harmonie 
Concert à l’église

Samedi 28
Randonnée Pédestre 
au Mont D’Or 
jusqu’au 1er mai

Tournoi des jeunes 
Vigilante  Tennis 
jusqu’au  13 

MAI 

Mardi 8
Cérémonie

Vendredi 11
Vigilante foot MAYET 
à LICHTENAU

Dimanche 13
Salon international de la pho-
to 
(dernier jours)
Finale Tournoi des jeunes 
vigilante TENNIS

Mercredi 16
MJC art floral 

Jeudi 17
MJC art Floral

Samedi 19
MJC art Floral

Mercredi 23
Concours de Boules 
M J C salle des Fêtes 

Samedi 26
MJC Art Floral

Dimanche 27
MJC GALA DE DANSE  
Le lude

Mercredi 30
MJC 

JUIN 

Dimanche  3
Brocante Comité des Fêtes
Concert de l’Harmonie à LONGUE

Mercredi 6
MJC salle des fetes

Samedi 9
Randonnée du Tennis 
à la chapelle de la Faigne

Mercredi 13
MJC salle des Fêtes

Jeudi 14
MJC salle des Fêtes

Vendredi 15
MJC salle des Fêtes

Samedi 16
MJC

Dimanche 17
Cours de cuisine 
des RILLETTES JOYEUSES

Vendredi 22
Fête de la musique 
sur la place de MAYET
Kermesse Ecole 
Notre Dame de Bonneval

Dimanche 24
Guinguette Comité des Fêtes
 PLAN D’EAU

Mercredi 27
Porte ouverte et inscription  
vigilante TENNIS

Jeudi 28
Don du sang Salle des Fêtes

Vendredi 29
Assemblée Générale de la MJC 
centre culturel
Kermesse Ecole 
Notre Dame de Bonneval

Samedi 30
Fête de la vigilante Omnisport 
au stade
Kermesse Ecole Publique
Randonnée Pédestre et Equestre
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PAROISSES DE PONTVALLAIN-MAYET- LE LUDE – catechese année 2017-2018
Le père Jean-Louis Germon, curé de la paroisse et les communautés chrétiennes sont très heureux de vous accueillir et 
de cheminer avec vous.
La catéchèse est le lieu de la relation, de la rencontre. La catéchiste est tout d’abord un témoin qui va témoigner de sa 
rencontre avec Dieu. C’est aussi une accompagnatrice qui pendant quelques temps va cheminer avec votre enfant.
Mais la catéchèse de votre enfant est tout d’abord de votre responsabilité. Les catéchistes sont là pour vous aider et 
vous accompagner, vous et votre enfant.
A la lumière de ce qui se vit depuis trois années déjà et les échos positifs que nous en avons, nous vous proposons les 
rendez-vous suivants pour l’année à venir : 

 Un dimanche des trois paroisses, par mois, de 9h30 à 12h30 (messe à 11h30), où chaque niveau 
est réuni ensemble :

 Un groupe d’éveil à la foi (à partir de 5 ans)
 Un groupe de 1ère année (niveau CE2)
 Un groupe de 2ème année (niveau CM1)
 Un groupe de 3ème année (niveau CM2)
 Un groupe de collégiens (6ème à 3ème) possibilité de vivre la profession de foi vers l’âge de 14 ans ou niveau 
4ème en collège. Possibilité de recevoir le sacrement de confirmation (niveau 3ème collège)

 Un groupe d’adultes

 Selon le planning suivant : 

 Dimanche 17 décembre 2017 : Pontvallain
 Dimanche 24 décembre 2017 : 17h à Mayet- 19h à Pontvallain et au Lude
 Dimanche 7 janvier 2018 : Le Lude
 Dimanche 11 février 2018 : Mayet
 Dimanche 18 mars 2018 : Pontvallain
 Samedi 31 mars 2018 : 20h messe de la Vigile Pascale à Mayet
 Dimanche 8 avril 2018 : Le Lude
 Dimanche 27 mai : Pontvallain

 4 « journée de la rencontre », temps fort de 10h à 16h, le premier jour des vacances scolaires réser-
vées pour les enfants de 1ère 2ème et 3ème année de catéchèse :
 Samedi 23 décembre 2017 à Pontvallain
 Samedi 24 février 2018 au Lude
 Samedi 21 avril 2018 à Pontvallain

 Le sacrement de la première des eucharisties

Si votre enfant est en 3ème année de catéchèse (CM2) et qu’il est venu régulièrement aux différents temps de ca-
téchèse, il peut lui être proposer de recevoir la communion pour la première fois. Cette célébration de la première 
communion aura lieu le dimanche 17 juin 2018 lors de la messe de 10h30 à Pontvallain.
Pour se préparer à ce sacrement une retraite de deux jours est organisée : elle aura lieu les 23 et 24 avril 2018, salle 
Tarot à Pontvallain. Bien sûr, la présence de votre enfant est obligatoire à ce temps de préparation.

Le Lude : salles paroissiales 28 ter place neuve
Mayet : Eglise de Mayet + salles du presbytère
Pontvallain : salle Tarot rue du presbytère



MEDECINS/
Aubigné Racan
Dr EVRARD : 02 43 46 20 58
24 Rue du Docteur Renaud
Mayet
Dr LAVEAU/MURARIU
Maison médicale avenue Max Boyer 02  72 88 26 00

INFIRMIERS/
Aubigné Racan
BOURDIN : 09 53 70 33 06
Mayet
Maison médicale avenue Max Boyer
DUPONT/THAMARD/LETELLIER 06 07 30 65 35
4 Place de l’hotel de ville 
PIVRON/ARNAUD/VAUCEL 02 43 46 56 92

DENTISTE
Aubigné Racan
NORMAND BRIGITTE  02 43 46 25 45
24 rue de la maison neuve
Mayet
ROZIERES Jean  02 43 46 37 32
39 grande rue

KINESITHERAPEUTE
Mayet
ROSSARD Nicolas 02 43 46 66 01
MME FROGER Fabienne
MME CHEVALIER Laure
Vaas
ALLARD Gilles 02 43 46 86 32

AMBULANCES
Mayet Ambulances  02 43 46 06 19
Vaas SARL LESEVE 02 43 46 70 02

SPECIALISTES
Maison Médicale avenue Max Boyer
OSTEOPATHE / BOURRIGAUD Delphine 02 43 46 62 99
ORTHOPHONISTE / AMAR  Patricia & LUCAS Marion 
HYPNOSE THÉRAPEUTIQUE / Mme PIVRON Sylvia   
06.79.66.75.81

PÉDICURE: MME ROSSARD KARINE 
rue du 11 novembre    02 43 46 66 01

PHARMACIES DE GARDE
Attention, le planning des gardes ne concerne que les week-ends.
Pour la semaine appelez le serveur vocal 24h/24 au 
0825 12 03 04
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Numéros Utiles

La garde des pharmacies fonctionne du samedi midi au samedi  
suivant sauf les samedis fériés* du vendredi soir au `
vendredi soir suivant. *Sous réserve de changements 
à titre exceptionnel.
ATTENTION: Il n’y a plus de tour de garde pour les médecins, 
il faut appeler  le SAMU 15
N° Astreinte des élus / 06 61 30 78 16

COORDONNEES DES PHARMACIES

Aubigné Racan 
CHAUVAT : 02 43 46 25 54
La Chartre sur le loir 
SAAD : 02 43 44 42 5
Le Lude
1-Haag : 02 43 94 60 30 
2- IsraËl : 02 43 94 60 53
Vaas
Cayron : 02 43 46 70 13 

Mayet 
Lebert-Penlae : 02 43 46 60 37
Ruillé sur Loir 
Gerand : 02 43 79 04 22
Château du Loir
1- Laubuge : 02 43 44 00 74
2- Sevault dupré : 02 43 44 00 03
3-Coiffier  : 02 43 79 42 78
4- Homo : 02 43 44 00 04
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